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Ministro do STF defere liminar da 
bancada do AM em favor da ZFM
A decisão foi anunciada 
na segunda-feira (8)

O deputado federal Marcelo 
Ramos (PSD-AM) anun-
ciou, nesta segunda-feira 
(8), que o ministro do Su-

premo Tribunal Federal (STF), Ale-
xandre de Moraes, deu mais uma 
decisão favorável ao Amazonas, 
confirmando uma liminar anterior, 
declarando a inconstitucionalida-
de do novo decreto presidencial 
de redução do IPI – Imposto so-
bre Produtos Industrializados, nos 
itens que prejudicam a Zona Franca 
de Manaus. 

“Nós não vamos negociar nem 
abrir mão de um só emprego dos 
amazonenses. Essa é a luta que 
move a minha vida. A voz do Amazo-
nas não será calada”, disse Ramos.

A medida cautelar de Moraes 
suspende os efeitos do decreto no. 
11.158/2022, publicado no último 
dia 30, e atende a uma petição 
impetrada no STF pela bancada do 
Amazonas no Congresso, por meio 
de ação do partido Solidariedade.

Segundo Marcelo Ramos, itens 

comonotebooks com tela superior 
a 15 polegadas, terminal de ponto 
de venda e película plástica seriam 
atingidos pois tiveram o corte do 
IPI preservado no novo decreto. 

Já o setor de concentrados de 
refrigerantes seria brutalmente 
prejudicado já que o imposto havia 
sido zerado.

“ O que era inconstitucional não 

vira constitucional porque publi-
caram outro decreto. O Amazonas 
seguirá não se calando”, finalizou. 

O movimento é considerado uma 
nova vitória para a Zona Franca de 
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Manaus, na avaliação do Senador 
Omar Aziz (PSD-AM), coordenador 
da bancada do Amazonas no Con-
gresso Nacional.  O último decreto 
de Bolsonaro mudou a tabela do IPI, 
atendendo apenas parcialmente a 
última decisão do ministro Alexan-
dre de Morais, o que afetou seto-
res importantes da Zona Franca  
de Manaus. 

“Não admitimos nenhum direi-
to a menos aos amazonenses. 
Vamos buscar a Justiça sempre 
que tentarem prejudicar a Zona 
Franca de Manaus. Nosso modelo 
é constitucional e queremos o 
que é nosso direito para preser-
var empregos e a economia do 
Amazonas”, vibra Omar. 

Em junho, a bancada do Amazo-
nas, através do partido Solidarie-
dade, já havia entrado com uma 
ADI contra os primeiros decretos 
de Bolsonaro que prejudicavam 
a Zona Franca. Após a liminar 
favorável do Ministro Alexandre 
de Moraes, o presidente da Re-
pública assinou um novo decreto 
prejudicando o modelo. Por isso, 
a bancada entrou com uma Re-
clamação anexada à Ação Direta 
de Inconstitucionalidade..

A medida cautelar de Moraes suspende os efeitos do decreto no. 11.158/2022



“Saúde sucateada”
Segundo Wilson Lima, a saúde 

foi uma das piores heranças rece-
bidas pelo seu governo em 2019.

“Herdei a herança de um sistema 
de saúde sucateado, com 12% de 
abastecimento na Central de Me-
dicamentos, hoje o abastecimento 
está quase 100%. Não havia ne-
nhuma usina de oxigênio, hoje há 
45 usinas funcionando”, enfatizou.

Segurança pública
Aos ataques desferidos pelos 

adversários quanto à segurança 
pública, Wilson Lima rebateu di-
zendo à RT que seu governo não 
se acomodou diante da questão.

Dentre outras coisas, citou a 
criação da Base Arpão, na região 
do Rio Solimões, e a adoção de um 
moderno sistema de inteligência, 
com o uso de alta tecnologia, que 
permite a recuperação rápida de 
veículos roubados.

Nova matriz
Interpelado sobre a crise da 

Zona Franca de Manaus e novas 
alternativas econômicas para o 
Amazonas, o governador destacou 
que seus adversários o criticam 
sem conhecimento de causa.

Conforme ele, o Governo do Es-
tado cumpre o seu papel, lutando 
com ações no âmbito do Supremo 
Tribunal Federal (STF) na defesa 
dos incentivos fiscais da ZFM.

Quanto às novas alternativas, 
destacou a consolidação do pro-
jeto referente à exploração de gás 
natural no eixo Silves/Itapiranga, 
bem como o início da exploração 
de potássio em Autazes e o incre-
mento de projetos abrangendo a 
bioeconomia em 2023.

O objetivo é a criação de 120 
mil empregos diretos e indi-
retos em 2023 no Amazonas, 
afirmou Wilson.

Fundef urgente
O deputado Belarmino Lins (PP) 

comemorou a chegada à Assem-
bleia Legislativa do projeto de lei 
do Governo do Estado que deter-
mina o pagamento do Fundef aos 
profissionais da rede estadual de 
ensino. Na semana passada, em 
Moção de Apelo, o parlamentar 
havia solicitado o pagamento aos 
educadores. 

No Twitter, o governador Wil-
son Lima escreveu ontem: “En-
viamos para a Aleam o projeto 
que autoriza o pagamento do 
Fundef para profissionais do 
magistério da Educação Bási-
ca, ativos e aposentados, que 
estavam no cargo entre 1998 
e 2007. Peço celeridade aos 
deputados para que a gente 
avance e reconheça quem tanto 
fez pela Educação”.

O projeto tramita em regime de 
urgência na Aleam e poderá ser 
votado nesta quarta-feira (10) no 
Plenário Ruy Araújo.

Nair protesta 
O partido AGIR, da candidata Nair 

Blair, protestou contra a TV Band, 
acusando-a de discriminação ao 
não convidar Nair para participar do 
debate do último domingo.

Os advogados Tiago Albuquerque 
e Denise Coelho não aceitaram o 
argumento da emissora de que a 
não participação de Nair justificava-
-se pela falta de representatividade 
do Agir no Congresso Nacional, con-
forme as regras do debate eleitoral.

Chefão do crime
Ruben Dario da Silva Villar, o 

“Colômbia”, pode ser o chefão de 
uma facção criminosa que explora 
pesca ilegal na Terra Indígena Vale 
do Javari.

A suspeita é da Polícia Federal, 
que mantém “Colômbia” preso por 
provável relação com o assassina-
to do indigenista Bruno Pereira e 
do jornalista Dom Philips no Javari, 

em junho passado.

Abandonados
Uma assembleia da Associa-

ção Yanomami do Rio Cauaburis 
e Afluentes (Ayrca), realizada no 
final de julho, denunciou a situação 
de total abandono dos indígenas 
do povo Yanomami que habitam 
a comunidade Maturacá, entre os 
municípios de São Gabriel da Ca-
choeira e Santa Isabel do Rio Negro.

 
A Defensoria Pública do Amazo-

nas (DPE-AM) foi informada sobre 
a denúncia e prometeu agir para 
socorrer os indígenas que, além da 
precariedade dos serviços de saúde, 
enfrentam o drama do abuso do 
álcool e das atividades ilegais dos 
garimpeiros no Alto Rio Negro.

Recentemente, o Supremo Tribu-
nal Federal (STF) e a Corte Intera-
mericana de Direitos Humanos exi-
giram do governo brasileiro atenção 
especial aos povos indígenas com 
o agravamento das ações do crime 
organizado na Amazônia.

Thiago de Mello
Prosseguirão abertas, até o dia 21 

de setembro, as inscrições para pro-
jetos artístico-culturais referentes 
ao “Concurso Prêmio Manaus 2022 
– Thiago de Mello”. 

Conforme a Manauscult, o con-
curso vai contemplar até 55 pro-
postas, em um investimento total 
de R$ 1,6 milhão na cadeia econô-
mica da cultura de Manaus.

 
O nome do prêmio é uma ho-

menagem ao poeta amazonense 
Amadeu Thiago de Mello, que fa-
leceu no dia 14 de janeiro de 2022, 
em Manaus, aos 95 anos.

Economistas 
O Conselho Regional de Econo-

mia do Amazonas (Corecon-AM) 
promove até o dia 13 de agosto a 
Semana do Economista 2022 - O 
Amazonas que Queremos.

O evento é voltado aos profis-
sionais de economia, estudantes, 
pesquisadores da economia e de-
mais interessados.

Hoje acontece uma maratona de 
desenvolvimento de ideias focando 
o tema “Soluções de renda para 

pessoas de baixa renda”. 

No dia 11 acontecerá a Mesa-
-Redonda: Zona Franca de Ma-
naus - Tendências e expectati-
vas, que terá como participantes: 
Nelson Azevedo (Fieam), Algacir 
Polsin (Suframa), Alex Del Giglio 
(Sefaz), Ângelus Figueira (Seedcti), 
economista Osiris Silva e Lamisse 
Said da Silva Cavalcanti (Sebrae).

Datas alteradas
O edital do concurso da Prodam 

foi retificado. As alterações ocor-
rem exclusivamente no período 
para solicitar a isenção da taxa de 
inscrição, que foi alterado para os 
dias 8, 9 e 10 de agosto.

A alteração foi necessária depois 
que o site do Instituto Quadrix, 
contratado pela Prodam para re-
alizar o certame, passou por insta-
bilidades nos dias 4 e 5 de agosto.  

 
Agora, os que desejarem solici-

tar a isenção da taxa de inscrição 
poderão fazê-lo das 9h do dia 
8 de agosto até às 17h do dia 
10 de agosto. As solicitações de 
isenção realizadas no período 
original, de 3 a 5 de agosto, 
permanecem válidas.  

Carta pró-democracia 
O candidato a presidente, Luiz 

Inácio Lula da Silva (PT),  assinou 
a carta-manifesto pró-democra-
cia organizada por entidades e 
por alunos da Faculdade de Di-
reito da USP.

O documento já foi assinado 
também pelos presidenciáveis 
Ciro Gomes (PDT), Simone Tebet 
(MDB e Luiz Felipe D’Ávila e pelos 
ex-presidente Fernando Henri-
que Cardoso e Dilma Rousseff (PT).

Maus-tratos
O Instituto S.O.S Pet denunciou 

os organizadores do Circuito de 
Vaquejada, ocorrido no município 
de São Sebastião do Uatumã no 
último fim de semana, por maus-
-tratos a animais. 

Vídeos compartilhados nas re-
des sociais mostram um cavalo, 
que mesmo com dificuldade de lo-
comoção, foi colocado para correr 
no circuito. Ele acabou caindo no 
percurso e precisou ser carregado 
para fora da pista. O estado do 
animal é grave.

Prefeitura notificada
Patrocinadora da Vaquejada, a 

Prefeitura de São Sebastião de 
Uatumã foi notificada ontem para 
apresentar os responsáveis pelo 
ato selvagem na Vaquejada.

A Delegacia de Polícia do 
município e o Conselho Regio-
nal de Medicina Veterinária do 
Amazonas (CRMV-AM) apuram 
as responsabilidades acerca 
do crime.

‘Minha resposta aos ataques 
é o trabalho’, diz Wilson Lima
Para o governador Wilson Lima (União Brasil), a resposta aos ataques sofridos por ele durante o debate eleitoral 

do último domingo, na TV Band, é o trabalho realizado à frente da máquina pública estadual. “Enfrento ataques 
desde a transição, em 2019, os caras não aceitavam o resultado das urnas. Minha resposta é o trabalho”.

Em entrevista à Rede Tiradentes, na manhã de ontem, Wilson esclareceu a polêmica sobre a chamada crise do 
oxigênio ocorrida no auge da pandemia.

“Estávamos numa batalha para salvar vidas, há um processo sobre isso e não existe nenhum documento assina-
do por mim indicando que cometi alguma irregularidade, não houve má-fé. Miami, nos Estados Unidos, Equador, 
Peru e Espanha tiveram problemas de desabastecimento de oxigênio. Com relação a isso, estou tranquilo”, disse 
o governador.

Wilson explicou não ter comparecido ao debate devido a compromisso em Tabatinga envolvendo a entrega de 
leitos de UTI. Retornou a Manaus às 22 horas de domingo (07).

Ao Ministro Alexandre de Moraes, do Supremo Tribunal Federal (STF), 
que concedeu Medida Cautelar favorável ao aditamento proposto pela 
Bancada do Amazonas à Ação Direta de Inconstitucionalidade (ADI), que 
pedia a excepcionalidade do modelo Zona Franca de Manaus (ZFM) em 
relação ao decreto 11.158/2022. Com isso, foram suspensos os efeitos do 
decreto, no tocante à redução das alíquotas em relação aos produtos 
produzidos pelas empresas do Polo Industrial de Manaus, que possuem 
Processo Produtivo Básico (PPB), inclusive as indústrias dos concentra-
dos de bebidas não alcoólicas. A decisão favorável representa uma nova 
vitória para a Zona Franca de Manaus.
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Ao descaso do governo federal com as universidades federais. Iniciado em 2015, 
o arrocho no financiamento das universidades atingiu patamares dramáticos. Os 
dados são evidenciados pelo Instituto SoU_Ciência e apontam queda de mais de 
50% em Despesas Correntes e 96% nos recursos de investimento. Isso reflete em 
universidades sem recursos para comprar livros, sem a manutenção de estruturas 
como fiação elétrica, para a compra de equipamentos ou para treinamento e pes-
quisa. Os recursos também não são suficientes para o pagamento da água, energia 
e segurança. Na última semana tivemos a notícia de que relevantes instituições do 
ensino superior poderão parar em um mês. Não porque farão greve ou “balbúrdia”, 
como disse um certo ministro, mas porque não terão como pagar as contas.
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Infância perdida 

Editorial Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

Agora é com o eleitorado 

De acordo com os números do IBGE, uma das maiores vio-
lências contra crianças e adolescentes é o trabalho precoce, 
que reflete uma série de situações vexatórias, como a falta 
de escola integral e a precariedade do funcionamento das 
escolas existentes.

Com relação às escolas integrais, elas existem em esta-
dos como o Amazonas, mas precisam de material humano 
melhor qualificado e da construção de mais unidades de 
ensino a fim de que o problema possa ser enfrentado com 
a força devida.

Em nível nacional, o trabalho infantil transforma crianças 
e adolescentes em um mesmo farrapo social, à mercê da 
violência absurda e vergonhosa, como demonstra o IBGE: 
Em 2017, 2,7 milhões de crianças e adolescente, de 5 a 17 
anos de idade, eram envolvidas em redes de atividades como 
ocupações agrícolas, domésticas, exploração sexual, tráfico 
de drogas, trabalho em lixões, carvoarias, pedreiras ou como 
vendedores de rua, inclusive em sinas estratégicos, como 
acontece em Manaus.

Ainda conforme o IBGE, o drama de crianças e adolescentes 
é evidente na informalidade, nem sempre com remuneração, 
sendo exploradas em locais inseguros e insalubres. Desse 
exército de seres humanos, 70% são do sexo masculino, e 
63% negros.

Claro está que as feridas estão expostas e que as autorida-
des precisam parar de adotar medidas paliativas para aplacar 
o drama. O desafio maior, indiscutivelmente, é melhorar o 
sistema educacional e gerar políticas que diversifiquem a 
economia, gerando emprego e renda.

O período de realização 
das  convenções partidárias 
encerrou. As federações, os 
partidos e as coligações têm 
até o dia 15 de agosto para 
solicitarem o registro de seus 
candidatos e candidatas. De-
pois, a partir do dia 16, come-
ça a campanha oficial. Ago-
ra mais do que nunca, cabe 
ao eleitorado acompanhar, 
denunciar, cobrar e refletir 
sobre a situação da cidade, 
do estado e do país para vo-
tar, objetivando melhorar a 
política, a gestão pública e 
defender o interesse coletivo.

No Amazonas, são oito pos-
tulantes ao cargo de gover-
nador. Duas mulheres e seis 
homens. Algumas candida-
turas são mais competitivas e 
outras nem tanto, mas todas 
serão avaliadas pela vontade 
popular nas urnas.

Wilson Lima é candidato 
à reeleição, já mostrou for-
ça política e uniu no seu 
palanque vários interesses 
eleitorais, partidos políticos, 
prefeitos, os presidentes da 
Assembleia Legislativa e da 
Câmara de Manaus, o pre-
feito de Manaus, além do 
presidente Bolsonaro. Wil-
son Lima tem  condições de 
receber um bom recurso do 
fundo de campanha e possui 
um excelente tempo de te-
levisão e de rádio

Amazonino Mendes con-
seguiu ser o candidato de 
uma federação partidária e 
adesão de outros partidos. 
Tem um eleitorado cativo. 
Sempre foi bem votado, mes-
mo quando não venceu. Re-
cebe apoio do ex-prefeito 
de Manaus. Ele conquistou  
um bom tempo de televisão 
e de rádio, e será priorizado 
pelo seu partido na divisão 
do fundo de campanha.

Eduardo Braga montou 
uma forte coligação eleito-
ral com vários partidos de 
expressão política e, ainda, 
recebeu o apoio de uma fe-
deração de partidos de es-
querda. Tem o apoio do ex-
-presidente Lula. Fez aliança 
política com prefeitos dos 
principais colégios eleitorais 
do interior e com o senador 

Omar Aziz que busca a re-
eleição. Ele conseguiu um 
excelente tempo de televi-
são e de rádio, além de um 
significativo fundo eleitoral 
para fazer campanha.

Ricardo Nicolau montou 
uma coligação que lhe deu 
tempo de televisão e de rádio, 
parcela do fundo de campa-
nha e palanque eleitoral que 
conta com um ex-prefeito 
de Manaus e com o vice da 
chapa do ex-presidente Lula.

Carol Braz manteve a sua 
candidatura e recebeu apoio 
da cúpula de seu partido e 
do candidato a presidência 
da República, Ciro Gomes. 
Obteve tempo de televisão e 
de rádio pra fazer campanha 
e, pela regra eleitoral, par-
ticipará dos debates entre 
os candidatos na televisão 
e no rádio.

Henrique Oliveira quer vol-
tar ao topo da visibilidade 
política, com votações con-
sagradoras, conquistou boa 
composição e tempo de te-
levisão e de rádio; Nair Blair 
quer se mostrar ao eleitora-
do;  e o Israel Tuyuka quer ser 
uma alternativa política com 
discurso regional amazônico 
e contra a desigualdade e a 
favor dos povos indígenas. 
Israel Tuyuka e Henrique Oli-
veira, por imposição legal, 
podem participar dos deba-
tes na televisão e no rádio.

Com os candidato (a)s 
escolhido(a)s e com as regras 
eleitorais definidas,  cabe ao 
eleitorado cobrar promes-
sas e soluções, dos antigos 
e dos novos governantes,  
para os crônicos problemas 
do Amazonas: pobreza, cor-
rupção, violência, péssimos 
indicadores de saúde e de 
educação, falta de desen-
volvimento econômico no 
interior e de infraestrutura, 
como recuperações de es-
tradas, portos e aeroportos.

A realização de eleições li-
vres, definidas no calendário 
eleitoral são importantes à 
nação brasileira. Entre ou-
tros objetivos, elas servem 
para consolidar a democracia 
e renovar a esperança num 
país bem melhor de se viver.

“O pessoal do Exército trabalha 24 horas por dia”

Verba para fiscalizar terra indígena cresceu 151%

Quase um terço
O desmatamento nas terras 

indígenas despencou 26,79% 
entre 2019 e 2021, aponta o 
Instituto Nacional de Pesqui-
sas Espaciais (INPE).

 
Amplo
Ações de fiscalização da Fu-

nai também combatem ilícitos 
como extração ilegal de ma-
deira, garimpo, caça e pesca 
predatórias etc.

 
Triplicou
Ações de proteção a indí-

genas ‘isolados e de recente 
contato’ receberam R$ 51,4 
milhões. Mais que o triplo de 
2016 a 2018.

 
Tempo real
Só na Amazônia Legal exis-

tem 29 bases de Proteção 
Etnoambiental (Bapes) das 
terras indígenas, que fazem o 
monitoramento da região.

Julgamento no STF aciona o 
‘alerta’ no Planalto

O alerta foi acionado no Pa-
lácio do Planalto desde o mo-
mento em que o ministro do 
STF Alexandre de Moraes mar-
cou para a próxima sexta-feira 
(12) o julgamento de acusados 
no inquérito das “fake news”. A 
aposta é que o “xerife” tenta-
rá obter do Supremo Tribunal 
Federal a condenação do pre-
sidente Jair Bolsonaro, com a 
consequente impugnação de 
sua candidatura à reeleição. 
Motivo suficiente para que 
o Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) negue registro à candi-
datura.

Julgamento virtual
Apesar da gravidade do caso, 

o julgamento será no plenário 
virtual e na véspera do fim de 
semana, a XX dias da eleição 
de outubro.

Incêndio à vista
A advertência do ministro 

Marco Aurélio é um dos pou-
cos consensos entre políticos: 

a impugnação da candidatura 
poderá “incendiar o País”.

Seria ‘desastroso’
Marco Aurélio foi mais além, 

afirmando à Rádio Bandeiran-
tes que seria “desastrosa” a 
eventual proibição de Bolso-
naro disputar a eleição

Fora do caderninho
Os dez debates promovidos 

pela Band no último domingo 
foram muito úteis sob vários 
aspectos. Um deles certamente 
foi o de oferecer ao eleitor a 
chance de decidir em quem, 
definitivamente, não irá votar. 

Proposta bizarra
No DF, o candidato a governa-

dor Renato Parente (PSB), filho 
do ex-presidente da Petrobras 
Pedro Parente, que inventou 
a política de lucros da estatal, 
propôs que o banco BRB pa-
gue as dívidas de servidores 
públicos. A demagogia bizarra 
provocou estupefação.

Ipespe saiu na frente
O cientista político Antonio 

Lavareda lembra que seu Ipes-
pe foi o primeiro a apontar no 
primeiro trimestre do ano Bol-
sonaro com mais de 20%, pro-
vocando nota da Abep atacando 
as pesquisas telefônicas.

Na prática
O início oficial da campanha 

eleitoral, na próxima semana, 
continua a esvaziar o Congres-
so, que está às moscas desde o 
início do recesso parlamentar. 
Na última semana as sessões 
foram todas remotas.

Pandemia ou eleição?
O STF confirmou decisão do 

ministro Luís Barroso de es-
tender a lei que suspende “em 
razão da pandemia” os despe-
jos e desocupações (até rurais). 
Mas manda evitar “superposi-
ção com o período eleitoral”.

Grande audiência
A entrevista do presidente 

Presidente Jair Bolsonaro ao comentar a conclusão de obras, em seu governo, com a ajuda das 
Forças Armadas

A Fundação Nacional do Índio é alvo frequente de ambientalistas de ONGs que perderam verbas 
oficiais e, e agora acusam “destruição” a Amazônia e indígenas maltratados. Mas no Dia Interna-
cional dos Povos Indígenas, celebrado nesta terça (9), a Funai apresenta números positivos: em 
três anos, investiu R$82,5 milhões na fiscalização de terras indígenas, 151% a mais que nos três 
anos anteriores. E no desmatamento em terras indígenas caiu no governo de Jair Bolsonaro.

Jair Bolsonaro ao Flow Podcast 
atraiu ontem (8), só no Youtube, 
mais de 545 mil espectadores 
simultâneos ao vivo. Isso não 
conta as visualizações que o 
vídeo recebe após a estreia.

Poucos dias
O “Manifesto à Nação Brasi-

leira” passou das 800 mil as-
sinaturas nesta segunda (8). O 
texto, que declara apoio a Jair 
Bolsonaro e à liberdade, acu-
mula atualmente uma média de 
10 mil novas assinaturas por dia.

O tempo passa
Em 9 de agosto de 1994 era 

lançado ao espaço o satéli-
te BrasilSat B1, operado pela 
Embratel. Hoje estão em curso 
parcerias com a Starlink, do em-
presário Elon Musk, para cobrir 
a Amazônia com internet rápida.

Pensando bem...
...melhor deixar tudo às claras 

e incluir o Judiciário na próxima 
eleição.

PODER SEM PUDOR
Campos no cerrado
Hoje Brasília é cosmopolita, 

com todos os encantos de uma 
grande capital. Mas nos pri-
meiros tempos era uma cidade 
árida, um canteiro de obras 
com pouca diversão, poucas 
crianças e poucos velhos. Mui-
tos se queixavam da falta de 
mar (e de ar, nos períodos de 
baixa umidade), de montanhas 
e de esquinas, de solidão e 
tédio. Um dia, perguntaram ao 
senador mineiro Milton Cam-
pos o que ele achava de Brasí-
lia: “É um bocejo de 180 graus.” 
Ele não viveu para constatar a 
extraordinária transformação 
de Brasília.

DIVULGAÇÃO
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Carlos Santiago
Advogado, sociólogo e cientista político



últimas semanas de julho deste ano, 
mas pela impossibilidade de proto-
colar naquele período, entraram no 
sistema apenas na primeira semana 
de agosto, durante o retorno das 
atividades parlamentares. Segundo 
Amom, alcançar essa meta repre-

senta o trabalho em equipe que está 
sendo feito em prol da população 
manauara, como solicitações de 
serviços ou de informações da Pre-
feitura de Manaus. Amom desafiou 
os colegas parlamentares a também 
aumentarem as produtividades.

  Manaus, terça-feira 9 de agosto de 2022

Ao todo, seis candi-
datos apresentaram 
suas propostas e de-
bateram planos para 
a região

divulgAção

Lucas Henriquepolitica@emtempo.com.br |

Alguns vereadores têm ganhado 
destaque pela performance positiva 
na Câmara Municipal de Manaus 
(CMM). Entre eles, Rodrigo guedes 
(Republicanos) mostrou assiduida-
de rígida em participar de todas as 
sessões plenárias de forma presen-
cial. Já Amom Mandel (Cidadania) 
tem se comprometido em ser o ve-
reador mais produtivo, com mais de 
1,5 mil requerimentos.

Único vereador com 100% de pre-
sença física no plenário da Câmara 
Municipal de Manaus (CMM) desde 
o início do mandato, Rodrigo guedes 
(Republicanos) anunciou que renun-
ciará seu mandato caso seja compro-
vado que outro vereador participa de 
forma física e integral das sessões 
plenárias desde 2021. o anúncio foi 
feito durante o pequeno expediente 
desta segunda-feira (8). 

durante seu discurso, o vereador 
destacou a importância de cumprir 
com os deveres do cargo com respon-

sabilidade e participar das sessões 
plenárias do início ao fim.

A assiduidade já faz parte da ro-
tina de trabalhos de guedes, que 
participou de forma presencial de 
todas as sessões plenárias desde o 
início de seu mandato, sendo o único 
vereador com 100% de presença 
física e um dos responsáveis pela 
derrubada das sessões híbridas, nas 
quais o vereador poderia participar 
de forma presencial no plenário ou 
de forma virtual, sem efetiva forma 
de comprovação de que, de fato, 
estaria participando da sessão .

“Estou sempre aqui cumprindo a 
minha obrigação! Eu acredito que é 
algo muito grave quando a população 
assiste à sessão e vê o plenário va-
zio! Precisamos estar aqui, discutindo 
projetos que favoreçam a população. 
infelizmente, na maioria das sessões o 
plenário está vazio e essa Casa serve a 
população, é de extrema importância 
que estejamos aqui todos os dias. Sem 

marcar presença e ir embora logo em 
seguida”, reforçou.

guedes cobrou ainda que a ausên-
cia dos vereadores não cresça durante 
o período da campanha eleitoral que 
inicia na semana que vem.

Vereador mais produtivo
Em mais uma conquista do primei-

ro mandato, o gabinete do vereador 
Amom Mandel (Cidadania) ultrapas-
sou, nesta segunda-feira (08/08), a 
marca de 1,5 mil requerimentos proto-
colados no Sistema de Apoio ao Pro-
cesso legislativo (Sapl), produzidos 
durante o recesso parlamentar deste 
ano. Ao todo são 1.520 requerimentos, 
22 projetos de lei, 44 indicações, 5 
moções e 1 projeto de decreto legis-
lativo protocolados. o número é um 
dos maiores de todas as legislaturas 
para um período de recesso e pós-
-recesso legislativo.

grande parte dos documentos 
foram produzidos ainda durante as 

divulgAção

Amom Mandel e Rodrigo Guedes são destaque em eficiência na CMM

   gabriela Brasil 

os candidatos ao governo do 
Amazonas participaram, na 
noite deste domingo (7), do 
primeiro debate na disputa 

estadual deste ano. Ao todo, seis can-
didatos apresentaram suas propostas 
e debateram planos de política para 
a região.

Participaram do debate, transmitido 
pela Band Amazonas: o ex-prefeito de 
Manaus Amazonino Mendes (Cidada-
nia); o senador Eduardo Braga (MdB); 
o deputado estadual Ricardo Nicolau 
(Solidariedade); o médico e indígena 
israel Tuyuka (Psol); o ex-vice-gover-
nador Henrique oliveira (Podemos) 
e a ex-secretária de Justiça, direitos 
Humanos e Cidadania Carol Braz (PdT). 

o debate seguiu a resolução do 
TSE que prevê que os partidos e as 
coligações dos candidatos tenham 
representatividade mínima de cinco 
integrantes no congresso nacional.

o governador Wilson lima não par-
ticipou do debate. Em nota, justificou 
sua ausência em razão de compromis-
sos no município de Tabatinga, a 1.106 
quilômetros da capital amazonense.

A dinâmica do primeiro bloco ba-
seou-se em perguntas feitas entre os 
candidatos. A ordem dos candidatos 
foi definida por sorteio, que determi-
nava quem faria a pergunta e quem 
responderia o questionamento.

o segundo bloco seguiu com a per-
gunta dos jornalistas. A ordem dos 
candidatos foi estabelecida por sorteio 
daquele que responderia a resposta 
e do que comentaria a resposta. En-
quanto que o terceiro bloco foi con-
duzido pela pergunta de empresários. 
o último bloco deu espaço para as 
contribuições finais de cada candidato.

Perguntas entre candidatos
o primeiro sorteado para fazer a 

pergunta foi Amazonino Mendes, e o 

sorteado para responder foi Eduardo 
Braga.

o ex-prefeito de Manaus, Amazoni-
no Mendes pediu para Eduardo Braga 
descrever o que ele via no cenário atu-
al do Amazonas. Em resposta, Braga 
criticou a atual gestão e omissão do 
governo em resolver problemas do 
estado. Na tréplica, sobre a questão 
da saúde, Braga propôs a criação de 
novas unidades hospitalares.

“Meu compromisso é exatamente 
poder construir novas unidades hos-
pitalares, na Zona Norte e leste da 
cidade. Ampliar e reformar os SPAs 
para garantir urgência e emergência”, 
afirmou Braga. Em relação à seguran-
ça pública, Eduardo Braga defendeu 
planejamento e organização entre a 
polícia civil, federal e militar: “ao mesmo 
tempo, é preciso aumentar o número 
de policiais em 6 mil novos policiais 
militares contratados. Aumentar o 
efetivo da polícia civil, e equipá-los”.

Amazonino concordou sobre o au-
mento de efetivos, mas frisou a impor-
tância de alinhar com tecnologia. “Com 
conhecimento técnico e de causa”.

Na terceira rodada de perguntas, 
Ricardo Nicolau perguntou para Hen-
rique oliveira sua opinião sobre os 
investimentos em escolas pelo gover-

no do Amazonas, e quais eram suas 
propostas para a educação.

Henrique usou a primeira parte do 
seu tempo para criticar Amazonino 
e Eduardo Braga, e complementou 
sobre a informática como alternativa 
para expandir a educação no interior 
do estado.

Nicolau concordou com Henrique 
sobre a potencialidade da tecnologia 
digital para a educação no Amazonas, 
e sobre as possibilidades de inves-
timento na educação: “Poderia usar 
esses recursos para transformar as 
escolas em escolas digitais, ampliar 
a rede escolar e, principalmente, o 
tempo integral. Poderia usar esses 
recursos para dar aumento real aos 
professores”, observou.

durante a tréplica, Henrique de-
fendeu o investimento em cursos 
profissionalizantes: “os cursos pro-
fissionalizantes podem ser colocados 
à disposição da adolescência e da ju-
ventude. São áreas que podem servir, 
inclusive, para a área empresarial, no 
distrito industrial, que precisa dessa 
mão de obra. Precisamos, acima de 
tudo, criar centros integrais de estu-
dos para que as pessoas possam se 
alimentar e ficar o dia inteiro”, com-
plementou.

Em resposta a Henrique, a respeito 
da geração de emprego e renda para os 
povos indígenas, israel Tuyuka ressal-
tou que o governo precisa reconhecer 
que os povos indígenas existem, e 
sobre a importância do investimento 
na educação.

“Precisa investir na qualidade da 
educação. Foi por meio da educação 
que eu cheguei onde eu cheguei. os 
governos precisam investir em escolas 
de qualidade, dar estrutura para os 
professores indígenas, para preparem 
os filhos deles para assumir e de-
senvolver suas comunidades. Então, 
precisa preparar a nova geração que 
está vindo, para que eles voltem para 
as comunidades, e tomem novas ini-
ciativas e atitudes para garantir, não 
só o emprego deles, mas que eles 
inovem”, afirmou  

Sobre políticas públicas voltadas 
para a mulher, Carol Braz afirmou 
sobre a necessidade da criação de 
empregos e independência da popu-
lação feminina: “Precisamos de um 
programa para a mulher amazonense, 
desde cuidar dessa mulher para que 
ela tenha possibilidade de trabalhar, 
garantindo que seus filhos tenham 
escolas de contraturno para que ela 
possa sair e trabalhar”, defendeu

Seis políticos que disputarão o cargo de governador discutiram temas variados sobre o Estado 

Segurança Pública e Amazônia 
marcam primeiro debate  

vereadores mantém bons números de presença e eficiência no mandato 
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Perguntas de jornalistas
A primeira pergunta de profissionais 

da imprensa abordou segurança pú-
blica e concurso público, respondida 
por Carol Braz: “Nós vamos adminis-
trar, valorizando o policial, valorizan-
do quem quer ingressar na carreira 
policial, investindo em equipamentos 
e tecnologia, fortalecendo o instituto 
criminalista, que não tem estrutura 
para fazer as investigações, garantido 
um centro integrado para fazer uma 
perícia e que são violentadas no nosso 
estado”, afirmou

Já sobre a escalada da violência 
no estado, Ricardo Nicolau criticou a 
escassez de tecnologia: “Nós precisa-
mos trabalhar segurança pública com 
tecnologia. Em vários países e estados 
você tem câmera de reconhecimento 
facial e banco biológicos. Tem uma 
polícia técnica e uma inteligência para 
combater o crime. Nós precisamos ter 
policiais, militares treinados com via-
tura e tecnologia nas ruas para fazer 
a repressão”, destacou.

Considerações finais
Nas considerações finais, Amazonino 

elogiou o concorrente israel Tuyka pela 
representatividade indígena. Também 
relembrou projetos de seu governo, 
como a universidade do Estado do 
Amazonas (uEA).

Eduardo Braga levantou a bandeira 
da mudança e crescimento do Ama-
zonas, com investimento, obras, em-
prego e renda. Também defendeu a 
conclusão do Prosamim.

Ricardo Nicolau pediu atenção para 
o interior do Amazonas. defendeu o 
compromisso com a população com 
outros métodos de governar com pla-
nejamento.

Já Henrique oliveira criticou os go-
vernos anteriores e afirmou que está 
preparado para governar o estado do 
Amazona.

A defensora pública Carol Braz res-
saltou que alguns candidatos que pro-
meteram mudanças já governaram o 
estado. defendeu um governo técnico 
e com planejamento.

o médico israel Tuyuka ponderou 
a importância da educação, e sobre o 
diálogo com os grandes e pequenos 
empresários para tomar as decisões 
em conjunto.



O presidente do Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE), ministro 
Edson Fachin, negou pedido 
das Forças Armadas para ter 

acesso a dados das eleições de 2014 
e de 2018. A Corte considerou que 
entidades fiscalizadoras do pleito 
não têm poderes para análise de 
eleições que já passaram.

A resposta foi encaminhada ao 
ministro da Defesa, general Paulo 

DivulgAçãO

Sérgio Nogueira. “As entidades fis-
calizadoras do processo eleitoral, 
nos termos da Resolução nº. 23.673, 
de 2021, não possuem poderes de 
análise e fiscalização de eleições 
passadas, não lhes cumprindo pa-
pel de controle externo do TSE”,  
diz documento. 

Fachin responde a pedido feito 
em junho deste ano. Na ocasião, 
os militares solicitaram ao TSE que 
liberassem o acesso a dados refe-
rentes às eleições de 2014 e 2018. Na 
ocasião, foram solicitadas imagens 
dos boletins de urnas e arquivos do 
registro digital de voto e os logos das 
urnas eletrônicas.

A justificativa do ofício foi “escla-
recer e conhecer os mecanismos do 
processo eleitoral com a finalidade 
de permitir a execução das atividades 
de fiscalização do processo eleitoral”.

“As entidades fiscalizadoras do 

processo eleitoral, nos termos da 
Resolução nº. 23.673, de 2021, não 
possuem poderes de análise e fisca-
lização de eleições passadas, não lhes 
cumprindo papel de controle externo 
do TSE. Ademais, as regras atinentes 
aos pleitos passados estão expressas 
nas Resoluções TSE 23.399/2013 e 
23.554/2018, que tratam dos atos 
preparatórios das eleições de 2014 
e 2018, respectivamente”, afirmou o 
TSE, em uma série de respostas téc-
nicas enviadas pelo Tribunal à Defesa.

Além disso, para o TSE, o prazo 
para que essas informações fossem 
requisitadas já se encerrou.

“O regramento estabelece a data 
de 13/01/2015, para as eleições 2014, 
e de 17/01/2019, para as eleições de 
2018, como prazo limite para apre-
sentação do pedido. Sendo assim, 
indeferem-se os pedidos constantes 
dos itens 12.a, 12.b, 12.c, 12.d e 12.e 

também em razão da intempestivi-
dade”, completou o TSE.

O TSE respondeu a uma série de so-
licitações feitas pela Defesa. Entre os 
questionamentos, está, por exemplo, 
quais as linguagens de programação 
usadas no servidor de recebimento 
dos boletins de urna (Java, Python, 
PHP, por exemplo).

O Tribunal afirmou que não pode 
passar esse tipo de informação por 
escrito e disse que, caso queira, a 
Defesa precisa comparecer pre-
sencialmente ao TSE para obter 
essas informações.

“Não há previsão normativa para 
envio de registro escrito de tais in-
formações. Os dados são disponi-
bilizados no ambiente das depen-
dências do TSE, durante a inspeção 
do código-fonte, conforme previsto 
nos art. 9º e 10º da Res. 23.673, de 
2021”, disse.

O presidente da Corte 
considerou que enti-
dades fiscalizadoras do 
processo, como as For-
ças Armadas, não têm 
poderes sobre pleitos 
anteriores

Nelson Azevedo 

TSE nega acesso de 
dados às Forças Armadas
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Para o Tribunal Superior Eleitoral, o prazo para que essas informações fossem requisitadas já se encerrou

Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúr-
gica, Metalomecânica e de Materiais Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e 
vice-presidente da FIEAM.

Amazônia, desafios e contribuições da indústria 
Agosto começou com alguns 

solavancos e múltiplos desa-
fios. Entretanto, se prestar-
mos atenção, toda nossa ca-
minhada é sacudida o tempo 
todo por solavancos que nos 
impedem a acomodação, a pe-
rigosa zona de conforto, como 
é chamada modernamente a 
preguiça. E mais que isso, ain-
da bem que temos sempre à 
frente novos desafios, provo-
cações permanentes que nos 
convidam a construir saídas, 
ou seja, a bem-aventurada 
inovação, uma habilidade im-
portante para criar o tempo 
todo novas soluções para an-
tigos problemas.

Trilhas inovadoras 
Na semana passada, no gru-

po das Coordenadorias, pelo 
qual sou responsável no âmbi-
to da Federação das indústrias 
do Estado do Amazonas, rece-
bemos a equipe da FiNEP, uma 
instituição financeira do mi-
nistério da Ciência, Tecnologia 
e inovação. Os representantes 
dessa Financeira que traba-
lha com o Banco Nacional de 

Desenvolvimento Econômico 
e Social, trouxeram às Co-
ordenadorias algumas trilhas 
inovadoras e sugestões que 
apontam para uma jornada de 
entusiasmo e mudanças. De-
pende de nós o conhecimento 
e o aproveitamento.

Sustentabilidade e inclusão 
Somos na FiEAM um grupo 

que estende os diversos bra-
ços da indústria para gerar a 
diversificação, o adensamen-
to e o ajuste no setor fabril às 
possibilidades de novos negó-
cios, mais coerentes e aderen-
tes, no contexto das vocações 
regionais de atividades eco-
nômicas. É fundamental su-
blinhar que este alinhamento 
se dá sempre de acordo com 
o parâmetro da sustentabili-
dade e da prosperidade social 
e econômica desta região em-
pobrecida, como revelam os 
perfis de seus iDHs. Estamos 
falando de inclusão social e 
qualificação profissional.

Estabilidade jurídica 
O Brasil é um campo de 

múltiplas oportunidades e, ao 
mesmo tempo, de miríades de 
incertezas. E a Amazônia, pela 
delicadeza de seus biomas, 
onde fragilidades ambientais 
se misturam com muitas po-
tencialidades de empreendi-
mentos, precisamos de lutar, 
permanentemente, pela se-
gurança e estabilidade jurídica 
para gerar oportunidades. É só 
observar a quantidade de de-
cretos que foram publicados 
pelo governo federal neste 
ano com severas ameaças em 
relação à economia do Amazo-
nas e da Amazônia Ocidental.

Contribuintes do FNDCT
Como programa de desen-

volvimento, temos clareza de 
aonde queremos chegar, e 
nem sempre tivemos ouvidos 
dispostos a nos acolher e dis-
ponibilidade de recursos com 
os quais contar. ironicamente, 
muitas vezes, os recursos em 
questão se referiam àque-
les aqui gerados pelo Polo 
industrial de Manaus.  E no 
debate com a FiNEP nos fo-
ram oferecidos alguns tipos 

de financiamento que levam 
em conta novos cenários. A 
propósito, temos orgulho de 
dizer que as empresas do Polo 
industrial de Manaus, espe-
cialmente aquelas do setor 
de informática, são destaca-
dos contribuintes do FNDCT, 
Fundo Nacional de Desenvol-
vimento Científico e Tecno-
lógico. Com eles, estamos há 
20 anos tentando emplacar 
o agora chamado Centro de 
Bionegócios da Amazônia, até 
hoje à procura de um CNPJ, ou 
seja, uma identidade/defini-
ção  no seu plano de negócios. 

Conquista da interlocução
Abrem-se novas portas, por-

tanto, com essa aproximação 
das Coordenadorias da FiEAM 
com a FiNEP,  e é importante 
saber que somos contribuin-
tes desta iniciativa. Só nos 
resta seguir a mesma jornada 
de enfrentamento e conquis-
ta da interlocução. Só assim, 
poderemos vislumbrar saídas, 
identificar os entraves, supe-
rar o preconceito, a maledi-
cência e má-fé contra a ZFM, 

sentimento perceptíveis na 
edição e insistência dos tais 
decretos, que nos obrigam a 
buscar o STF, para reaver as 
premissas do contrato judicial 
firmado com o Estado Brasi-
leiro, expresso na Constituição 
Federal.

Jornada benfazeja
Se há questões subenten-

didas que se esclareçam, se 
há indícios de ilícitos que se 
apurem, se há deslizes, que 
sejam corrigidos e superados. 
Estamos atentos e unidos, 
queremos colaborar em regi-
me de reciprocidade, trans-
parência e brasilidade. Adiar 
essas iniciativas e decisões 
não favorece  a ninguém que 
decididamente contribui e 
acredita no futuro do Brasil. 
Superar essas contradições 
significa transpor desafios e 
fortalecer alternativas de in-
serir esta integração nos tri-
lhos de um novo tempo, uma 
jornada benfazeja na geração 
de empregos e oportunidades 
de Norte a Sul do Brasil e a 
favor de todos os brasileiros. 

Lula tem 41% 
e Bolsonaro 
34% 

Dados da pesquisa BTg 
Pactual, feita em parce-
ria com o instituto FSB e 
divulgada nesta segunda-
-feira (8), apontam que o 
ex-presidente luiz inácio 
lula da Silva (PT) tem 41% 
das intenções de voto nas 
eleições de 2022. O atual 
mandatário do país, Jair 
Bolsonaro (Pl), ficou com 
34%. A diferença entre os 
dois caiu seis pontos per-
centuais em duas semanas.

Em comparação com a 
última pesquisa, realizada 
entre 22 e 24 de julho, lula 
teve uma queda de três 
pontos percentuais, pois 
contabilizava 44% das in-
tenções de voto e caiu para 
41%. Bolsonaro subiu três 
pontos, já que na anterior 
tinha 31% e, agora, tem 
34%. A margem de erro 
da consulta mais recente 
é de 2 pontos percentuais. 

Os números fazem par-
te do cenário estimula-
do, quando o pesquisa-
dor apresenta ao eleitor 
uma lista com os nomes  
dos candidatos.

Ainda no cenário esti-
mulado, Ciro gomes (PDT) 
ficou com 7% das inten-
ções de voto. Outros no-
mes da chamada terceira 
via também pontuaram, 
como Simone Tebet (MDB) 
e André Janones (Avante), 
com 3% e 2% das inten-
ções de voto, respectiva-
mente. Os demais can-
didatos ficaram com 1% 
das intenções de voto ou  
não pontuaram.

O estudo foi realizado 
entre os dias 5 e 7 de 
agosto, via telefone, com 
2 mil eleitores. O intervalo 
de confiança é de 95%. A 
pesquisa está registrada 
no Tribunal Superior Elei-
toral (TSE).

pESquiSa bTg
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“É uma facilidade para o consu-
midor, agora ele pode evitar um 
corte, caso tenha esquecido de 
efetuar esse pagamento. Isso tudo 
de forma mais rápida. Algumas em-
presas já estão aceitando o paga-
mento via cartão de crédito e débito 
e, nas contas de energia, já estão 
vindo até o QR Code”, ressaltou.

Quando o atraso persistir, as 
concessionárias não têm impe-
dimento de interromper o servi-
ço. Outro tópico da legislação é 
quanto ao corte de serviços em 
situações em que o consumidor 
não estiver em casa. 

Quando isso ocorrer, agora, as 
empresas precisam deixar uma 
notificação na residência do usu-
ário informando sobre a data e 
horário da realização do corte. 

Cobrança indevida
Uma das reclamações mais 

frequentes é quanto ao valor 
das faturas mensais. Em mui-
tos casos, as queixas no Procon 
são, justamente, por discordar 
do valor da fatura. De acordo 
com Fraxe, a orientação é que 
o consumidor que suspeita de 
cobrança indevida faça o pedido 
de revisão, junto à concessionária 

O governador Wilson 
Lima sancionou a Lei nº 
5.931/2022, que obriga as 
concessionárias de água 

e energia elétrica do Amazonas 
a disponibilizarem, no momento 
do corte do serviço por fatura 
vencida, a possibilidade de pa-
gamento via cartão de crédito ou 
débito. Para isso, o servidor da 
concessionária deve portar uma 
máquina para registrar o paga-
mento dos atrasados na porta 
da casa do cidadão

Caso o consumidor do serviço 
pague todas as faturas abertas, 
o corte no fornecimento deve ser 
cancelado imediatamente.

Segundo o diretor-presidente 
do Instituto de Defesa do Con-
sumidor (Procon-AM), Jalil Fraxe, 
a lei é uma forma de assegurar 
que sejam oferecidas opções de 
pagamento aos consumidores, 
além de evitar transtornos.

Consumidores podem pagar conta 
de luz e água no momento do corte 
Quando o atraso persis-
tir, as concessionárias 
não têm impedimento 
de interromper o serviço

de água e luz, para que as dúvidas 
sejam sanadas. 

Nas contas de água, por exem-
plo, vazamentos em encanações 
podem representar um encare-
cimento da fatura.

“Agora não podemos esquecer 
que o consumidor pode pedir a 
revisão dessa fatura, se ele não 
concordar, mas é preciso ob-
servar essa questão temporal, 
porque ele não vai pedir a revi-

Lei determina que caso o consumidor pague todas as faturas abertas, o corte

REPRODUçãO

Brasileiros não conseguem 
guardar dinheiro, diz pesquisa

Boletim aponta pobreza 
crítica em Manaus

REPRODUçãO REPRODUçãO 

Uma em cada quatro pessoas não paga todas as contas no mêsO estudo refere-se ao ano de 2021 e representa 23,7% do número

inflaçãodesigualdade 

Com o orçamento apertado, um em 
cada quatro habitantes no país não 
consegue pagar todas as contas no fim 
do mês. A constatação é de pesquisa 
da Confederação Nacional da Indústria 
(CNI), em parceria com o Instituto FSB 
Pesquisa, que aponta redução nos 
gastos com lazer, roupas e viagens.

De acordo com a pesquisa, sair do 
vermelho está cada vez mais difícil. 
Isso porque apenas 29% dos brasi-
leiros poupam, enquanto 68% não 
conseguem guardar dinheiro. Apesar 
disso, 56% dos entrevistados acredi-
tam que a situação econômica pesso-
al estará um pouco ou muito melhor 
até dezembro. 

O levantamento também mostrou 
que 64% dos brasileiros cortaram gas-
tos desde o início do ano e 20% pe-
garam algum empréstimo ou contraí-
ram dívidas nos últimos 12 meses. Em 

relação a situações específicas, 34% 
dos entrevistados atrasaram contas 
de luz ou água, 19% deixaram de pagar 
o plano de saúde e 16% tiveram de 
vender algum bem para quitar dívidas.

Outros hábitos foram afetados pela 
inflação. Segundo a pesquisa, 45% dos 
brasileiros pararam de comer fora 
de casa, 43% diminuíram gastos com 
transporte público e 40% deixaram de 
comprar alguns alimentos.

Entre os que reduziram o consumo, 
61% acreditam na melhora das finan-
ças pessoais nos próximos meses. O 
otimismo, no entanto, não se refletirá 
em consumo maior. Apenas 14% da 
população pretendem aumentar os 
gastos até o fim do ano. 

Entre os itens que mais pesaram no 
bolso dos entrevistados nos últimos 
seis meses, o gás de cozinha lidera, 
com 68% de citações.

As metrópoles brasileiras reúnem 19,8 
milhões de pessoas na linha da pobreza. 
É o que aponta o 9º Boletim Desigual-
dade nas Metrópoles, o que representa 
recorde na série histórica, iniciada em 
2012. As situações mais críticas em 2021 
foram observadas em Manaus (41,8%) 
e Grande São Luís (40,1%), as duas úni-
cas acima de 40%. Já os locais com os 
menores resultados foram Florianópolis 
(9,9%) e Porto Alegre (11,4%).

O estudo refere-se ao ano de 2021 e 
representa 23,7% do número de pesso-
as em situação de pobreza, quase um 
quarto da população dessas regiões. 
Os dados foram obtidos com base na 
análise de estatísticas das 22 principais 
áreas metropolitanas do país. 

Na avaliação dos responsáveis pelo es-
tudo, produzido pela Pontifícia Universi-
dade Católica do Rio Grande do Sul (PU-

CRS), pelo Observatório das Metrópoles 
e pela Rede de Observatórios da Dívida 
Social na América Latina(RedODSAL) — 
desde a passagem de 2014 para 2015, 
o país já dava sinais de dificuldade de 
combater às desigualdades, problema 
agravado com a chegada da pandemia 
de covid-19, em 2020.

“A crise já vinha se desenhando. Es-
távamos em uma maré muito ruim. Em 
cima disso, veio a pandemia”, afirma 
André Salata, professor do programa 
de pós-graduação em Ciências Sociais 
da PUCRS. 

De acordo com os dados analisados, 
em valores médios de 2021, converti-
dos em reais, a linha de pobreza foi de 
aproximadamente R$ 465 per capita (por 
pessoa) por mês, enquanto a de pobreza 
extrema ficou em cerca de R$ 160 per 
capita por mês.

são dessa fatura no momento do 
corte. Caso ele queira contestar 
uma fatura, precisa procurar a 
empresa ou o Procon, mas que 
fique atento para não deixar as 
contas acumulares”, explicou.
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Relação entre pesca ilegal 
e violência em rios preocupa
Organizações dizem 
que práticas criminosas 
se associam à pesca ile-
gal e agravam situação 
de insegurança. Comu-
nidades ribeirinhas re-
latam que estão à “mer-
cê da violência nos rios”

O Coletivo do Pirarucu, gru-
po composto por maneja-
dores e manejadoras de 
pirarucu representados 

por associações de base comu-
nitária, organizações governa-
mentais e não governamentais, 
protocolou a nota “Panorama da 
pesca ilegal e outras ameaças ao 
manejo sustentável do pirarucu 
no Amazonas”, que aborda como 
a pesca ilegal se correlaciona 
com outras práticas criminosas 
e descreve os diversos impactos 
negativos causados por um con-
texto de impunidade e ausência 
de fiscalização. 

Na nota, o Coletivo manifesta 
consternação pelos assassinatos 
do indigenista Bruno Pereira e 
do jornalista Dom Phillips, de-
monstrando preocupação de que 
“tragédias semelhantes venham 
a acontecer com manejadores, 
lideranças comunitárias, asses-
sores e técnicos que trabalham 
com o manejo sustentável do 
pirarucu”. O documento ressalta 
preocupação especial com a se-
gurança de lideranças e agentes 
de vigilância comunitária “que, ao 
monitorar e proteger as áreas de 
manejo diariamente, enfrentam 
ameaças diretas feitas por inva-
sores e criminosos.”

O grupo explica que o garimpo 
ilegal e o narcotráfico também 
avançam e modificam suas es-

DIVULGAÇÃO/COLETIVO DO PIRARUCU

truturas para se associar a pesca 
ilegal e utilizá-la como suporte, se 
beneficiando da ausência do Es-
tado para ameaçar as comunida-
des, cooptar jovens e consolidar 
sua atuação nas áreas de manejo. 
Descreve ainda que os crimes são 
“intrinsecamente correlaciona-
dos enquanto “oportunidades de 
negócios”, utilizando-se de forma 
desordenada e inconsequente os 
recursos naturais”.

Impactos na comercialização e 
conservação do pirarucu

Além do impacto na seguran-
ça das comunidades, o Coletivo 
afirma que a comercialização 

do pirarucu de manejo também 
é fortemente prejudicada pela 
pesca clandestina, já que o peixe 
pescado ilegalmente desconsi-
dera os custos globais pagos pelo 
manejo legalizado. “Há um au-
mento da concorrência desleal, 
tornando o mercado de pesca 
mais injusto do que atualmente 
se apresenta, não contribuindo 
para a mínima remuneração de 
pescadores e pescadoras que 
exercem a vigilância comunitária 
de suas áreas ao longo de todo o 
ano”, diz trecho da nota.

Por não respeitar os acordos 
de pesca e cotas estabelecidas 
anualmente para cada área, a 

pesca ilegal prejudica também 
o trabalho de conservação rea-
lizado desde 1999, ano em que 
a primeira iniciativa de manejo 
foi implementada, inicialmente 
na Reserva de Desenvolvimen-
to Sustentável (RDS) Mamirauá. 
Diagnóstico feito coletivamente a 
partir do envolvimento de mane-
jadores, pesquisadores, órgãos 
do governo, associações comu-
nitárias e membros da socieda-
de civil em 31 áreas protegidas 
e de acordos de pesca apon-
tam que, somente entre 2012 e 
2016, os estoques de pirarucu 
tiveram um aumento acumulado 
de 99% em relação a períodos 

anteriores e crescem em média 
19% a cada ano em razão do  
trabalho de manejo.

Denúncias
O documento traz uma sé-

rie de denúncias que envolvem 
ameaças de criminosos às co-
munidades, pressão de atraves-
sadores e comerciantes para a 
prática da pesca ilegal, ausên-
cia de ações de fiscalização por 
parte de órgãos do Estado, en-
tre outras. O Coletivo também 
indica as regiões e contextos 
em que a pesca ilegal e as de-
mais práticas criminosas estão  
mais consolidadas.

Somente entre 2012 e 2016, os estoques de pirarucu tiveram um aumento acumulado de 99% em relação a períodos anteriores

Criança de 5 anos morre 
dentro de casa em Manaus

Égua sofre acidente 
e passa por eutanásia

SUYANNE LIMA

Perícia foi acionada para investigar a situação

   Suyanne Lima

Uma criança identifi-
cada como João Miguel 
Mota Gomes, de 5 anos 
de idade, morreu, na tar-
de desta segunda-feira 
(8), dentro da própria 
casa, na rua Arapon-
ga, no bairro Cidade de 
Deus, Zona Norte de 
Manaus. A perícia foi 
acionada para atuar na 
ocorrência e a causa da 
morte da criança ainda 
é indeterminada.

De acordo com infor-
mações de vizinhos da 
família, a criança que 
tinha deficiência teria 
caído na última sexta-
-feira (5) e ficado com 
um machucado na ca-
beça. No entanto, ela 
não foi conduzida a uma 

unidade hospitalar  
pelos familiares.

“Hoje a criança pas-
sou mal e nós vizinhos 
nos prontificamos a 
levar o menino em 
carro particular para 
o hospital, mas os fa-
miliares não quiseram. 
Eles começaram a orar 
na criança e depois 
aconteceu o pior, o 
menino morreu”, re-
latou uma moradora  
da área.

Uma equipe do Ser-
viço de Atendimento 
Móvel de Urgência 
(Samu) foi acionada 
para ir até o local e 
constatou o óbito da 
criança. Ao verificarem 
o hematoma na cabeça 
da criança a polícia foi 
acionada e em seguida 

a perícia criminal.
A residência foi iso-

lada por policiais da 
13° Companhia Inte-
rativa Comunitária e 
os peritos atuaram  
na ocorrência.

Os profissionais in-
formaram à imprensa 
que a criança tinha 

uma lesão na cabe-
ça, mas que apenas o 
exame de necrópsia 
na sede do Instituto 
Médico Legal poderá 
definir o que causou 
a morte da criança. A 
mãe teria informado 
que aconteceu uma 
possível queda.

   Maiara Ribeiro

A égua que caiu numa 
pista de corrida em uma 
vaquejada, realizada em 
São Sebastião de Uatu-
mã (distante a 246 qui-
lômetros de Manaus), 
passou por eutanásia 
logo após o acidente, de 
acordo com a Agência 
de Defesa Agropecuária 
e Florestal do Estado do 
Amazonas (ADAF).

A entidade, por meio de 
nota, divulgou que ocor-
reu durante o evento re-
alizado nos dias 6 e 7  
de agosto.

Ainda conforme a nota, 
o animal estava bem 
até acontecer o aciden-
te na pista de corrida. 
Após isso, o órgão, o res-
ponsável pelo evento e 
veterinários presentes 
constataram lesão ex-

posta do membro direito.
“O evento foi autoriza-

do pelo órgão estadual 
de fiscalização, a Adaf, e 
a pista na qual ocorreu 
a corrida estava dentro 
dos parâmetros e exi-
gências previstos. Ainda 
assim, houve o acidente 
de um equino fêmea re-
sultando em lesão ex-
posta do membro ante-
rior direito”, diz a nota.

Após a constatação, 
o animal foi sacrificado, 
submetido à eutanásia 
pela Adaf e equipe ve-
terinária presente no 
evento. Conforme ex-
plicado pela Adaf, em 
caso de fratura de ossos 
longos em equinos, as 
chances de recuperação 
são mínimas, de modo 
que a eutanásia é o pro-
cedimento indicado para 
evitar mais sofrimento.

tragéDIa vaquejaDa
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A rotatória Otávio Raman 
Neves será entregue nesta 
terça-feira (9), levando o 
nome do empresário

A rotatória Otávio Raman 
Neves será entregue pela 
Prefeitura de Manaus, nes-
ta terça-feira (9), entre a 

avenida Monsenhor Amâncio de 
Miranda, Sete de Maio e Curação, 
no Conjunto João Paulo, Zona Norte 
da Manaus. O espaço, que faz ho-
menagem ao grande empresário 
da comunicação, recebeu serviços 
como pintura, paisagismo, além de 

divulgAçãO/SeMulSP

bancos, calçadas, lixeiras e um pal-
co com cobertura para práticas de 
atividades físicas.

Os serviços foram coordenados 
pela Secretaria Municipal de lim-
peza urbana (Semulsp).

em frente à rotatória, também 
foi construída uma borracharia, 
por meio da Semtepi, para ajudar 
diversos trabalhadores dos mo-
dais de táxi, táxi-frete, motoboy, 
mototaxista e motorista de con-
dução escolar.

Homenagem
O espaço público no conjunto 

João Paulo, na zona Norte, faz ho-
menagem ao empresário Otávio Ra-
man Neves, 64, que morreu no dia 6 

de julho de 2021, em decorrência de 
complicações da Covid-19. Otávio 
era presidente do Jornal Amazonas 
em Tempo, do Jornal Agora e do 
portal em Tempo. era também sócio 
proprietário da Tv Norte Amazonas 
e proprietário da afiliada da Rádio 
Nativa FM, em Manaus. Seu legado 
inclui ainda empresas em diversos 
ramos, como o da construção civil 
e tecnologia.

Outras ações da Prefeitura
A Prefeitura, por meio da Secre-

taria Municipal de infraestrutura 
(Seminf), realizou uma obra emer-
gencial no bairro Japiim, Zona Sul 
de Manaus, nesta segunda-feira 
(8). As equipes trabalham na recu-

peração de uma rede de drenagem 
profunda na avenida Manaus 2000, 
onde um trecho da tubulação so-
freu um rompimento, provocando 
uma erosão e a formação de uma 
cratera na via.

A avenida é uma importante via, 
que liga os bairros da zona Sul ao 
distrito industrial, com um fluxo 
intenso de veículos, sobretudo nos 
horários de pico. A Seminf atua 
de maneira emergencial, evitando 
assim um problema maior.

de acordo com o engenheiro 
responsável pela obra, Hudson 
Smith, as ações emergenciais de 
rompimento de rede de drenagem 
são prioridades, como determina 
o prefeito.

Otávio Raman Neves recebe 
homenagem da Prefeitura

O espaço no João Paulo, na zona 
Norte, faz homenagem ao empre-
sário Otávio Raman Neves

RePROduçãO

Otávio Raman Neves foi presidente dos jor-
nais em Tempo, Agora e Portal em Tempo

Wilson Lima vistoria obras 
Anel Viário Sul, no Tarumã

AM notifica mais 
três casos suspeitos

divulgAçãO

O governador Wilson lima também deu previsão para o andamento das obras

O governador Wilson 
lima vistoriou as obras de 
duplicação do Anel viário 
Sul, no bairro Tarumã, Zona 
Oeste de Manaus. A obra 
chegou a 75% da obra exe-
cutada, nesta fase, o que 
equivale a cerca de 4,6 
quilômetros já pavimen-
tados e sinalizados. Com 
a previsão de conclusão 
para dezembro deste ano, 
a duplicação contempla 
8,7 quilômetros da estrada 
do Tarumã.

A visita aconteceu nes-
ta segunda-feira (8) e o 
governador falou sobre a 
previsão para o andamen-
to, nas próximas semanas, 
da obra. “Até o final do mês 
de agosto, nós já vamos ter 
concluído cerca de 2,3 qui-
lômetros de pavimentação 
de um dos lados dessa via. 
Nós vamos entregar, até o 
final do ano, esse trecho 
totalmente pavimentado”.

Wilson lima explicou 
que no local está sendo 
construída uma ponte de 
serviço, além da realização 
de trabalho de paisagismo. 
ele também lembrou que o 
trabalho de drenagem, que 

está em fase de exe-
cução, é fundamental 
para que a obra tenha 
uma vida útil longa. 

“É importante levar 
em consideração o ser-
viço de drenagem, por-
que um dos grandes fa-
tores que prejudicam o 
pavimento é a questão 
da água, então estamos 
fazendo esse trabalho 
para que a gente tenha 
por 15 anos uma cons-
trução que suporte o 
peso dos veículos pe-
sados que irão passar 

por aqui, com destino 
ao aeroporto e também 
às rodovias”, ressaltou.

Frentes de trabalho
de acordo com a Se-

cretaria de estado de 
infraestrutura e Re-
gião Metropolitana 
de Manaus (Seinfra), 
o trabalho conta com 
seis frentes de servi-
ços e o avanço inclui 
a execução de terra-
plenagem, drenagem, 
pavimentação, paisa-
gismo e obras de arte. 

Além disso, o governo 
do estado está gerando 
3,5 mil empregos diretos 
e indiretos no local.

A duplicação é im-
portante tendo em vis-
ta que a via facilitará o 
acesso entre o Anel Sul, 
o Aeroporto internacio-
nal eduardo gomes e às 
rodovias AM-010 e BR-
174, além de dar mais 
fluidez ao trânsito. O 
Anel Sul inicia no viadu-
to lydia da eira Corrêa 
e termina na avenida 
Santos dumont.

Mais três novos casos 
de varíola dos macacos 
(Monkeypox) foram noti-
ficados, nesta segunda-
-feira (8), no Amazonas.

Conforme a funda-
ção, atualmente, são 
5 casos confirmados 
laboratorialmente; 8 
suspeitos em investi-
gação pelo Centro de 
informações estraté-
gicas de vigilância em 
Saúde de Manaus (Cie-
vS-Manaus) e 3 casos 
descartados após exa- 
me laboratorial.

A atualização foi re-
alizada pela Secretaria 
de estado de Saúde do 
Amazonas (SeS-AM), 
por meio da Fundação 
de vigilância em Saú-
de do Amazonas – drª 
Rosemary Costa Pinto 
(FvS-RCP).

A FvS-RCP ressal-
ta que, de acordo com 
o trabalho de investi-
gação e vigilância que 
vem sendo realizado, 
os casos da doença são 
importados. Ou seja, 
não há, até o momen-
to, casos confirmados 
de transmissão autóc-

tone (local). Todos os 
pacientes confirmados 
têm histórico de via-
-gem recente.

No Brasil
O Brasil alcançou até 

esta segunda-feira, 2.131 
casos confirmados de 
varíola dos macacos, de 
acordo com balanço di-
vulgado pelo Ministério 
da Saúde. O estado de 
São Paulo predomina 
a lista com 1.578 diag-
nósticos positivos, o que 
representa mais da me-
tade dos casos. 

Até o momento, 20 es-
tados e o distrito Fede-
ral já contam com regis-
tros de casos da doença.

Na sexta-feira, a OMS 
(Organização Mundial 
da Saúde) também 
anunciou 26.017 casos 
da doença, com nove 
mortes, em todo o mun-
do. Os estados unidos 
continuam sendo o país 
com mais casos notifica-
dos, com 6.307, seguidos 
pela espanha (4.577), 
Alemanha (2.839), Reino 
unido (2.759) e Fran- 
ça (2.239).

INFraestrutura varíOla dOs macacOs
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Nesta segunda-feira (08), a 
Justiça manteve a prisão 
temporária de 30 dias do 
tenente da Polícia Militar 

(PM) Henrique Velozo por suspeita 
de matar com um tiro na cabeça 
o campeão mundial de jiu-jítsu 
Leandro Lo, neste final de sema-
na, após confusão num show de 
pagode em São Paulo. 

O policial militar de 30 anos foi 
indiciado pela Polícia Civil pelo 
crime de homicídio doloso quali-
ficado por motivo fútil, segundo 
informou também nesta segunda 
a Secretaria da Segurança Pública 
(SSP), por meio de sua assessoria 
de imprensa. 

O lutador tinha 33 anos quando 
foi baleado na noite de sábado (6) 
no Clube Sírio. A morte cerebral dele 
foi confirmada no domingo (7) pelo 
hospital onde estava internado. Nes-
ta segunda, Leandro foi enterrado 
num cemitério na Zona Sul. 

Amigos e parentes do atleta que 
participaram do velório pediram a 
punição do policial pelo assassina-
to de Leandro. Henrique já havia 
sido condenado pela Justiça Militar 
de São Paulo por agredir e desa-
catar outros policiais militares na 
boate The Week, na Zona Oeste da 
capital, em 2017.

Nos dois casos, o tenente da PM 
estava de folga e sem uniforme.

Entenda o caso
Neste sábado (6), segundo tes-

temunhas contaram à Polícia Civil 
e à imprensa, 

Henrique, que também seria pra-
ticante de lutas, foi tirar satisfações 
com Leandro, que o imobilizou no 
Clube Sírio, durante o show do 
grupo Pixote. 

Depois que foi solto, o policial 
militar sacou sua arma e dispa-
rou contra o rosto do lutador, que 
chegou a ser socorrido, mas não 
resistiu ao ferimento e morreu.

O tenente, que fugiu após atirar 

Ele foi indiciado pelo cri-
me de homicídio qualifi-
cado por motivo fútil

Justiça mantém prisão de PM 
que matou lutador Leandro Lo

em Leandro, se apresentou à Cor-
regedoria da Polícia Militar, ainda 
no domingo, quando também foi 
levado para uma delegacia, onde 
foi interrogado.

Mas, segundo policiais ouvidos 
pela reportagem, ele teria fica-
do em silêncio, sem responder as 
perguntas. A defesa do PM não foi 
localizada para comentar o assun-
to até a última atualização desta 
reportagem.

Ainda no domingo a Justiça de-
cretou a prisão temporária de 30 
dias de Henrique. Nesta segunda 
ele passou por audiência de cus-
tódia no Fórum da Barra Funda, 
onde foi mantida a detenção dele 
por decisão judicial. Atualmente o 
tenente está detido no presídio mi-
litar Romão Gomes, na Zona Norte.

O caso foi registrado no 17º Dis-
trito Policial (DP), Ipiranga, mas 
será investigado pelo 16º DP, Vila 
Clementino. A Polícia Civil procura 
imagens de câmeras de segurança 
do clube para saber se elas grava-

ram a confusão e o momento que 
o PM atira no lutador. 

Histórico
Além disso, Henrique também é 

investigado pela Corregedoria da 
PM que apura a conduta do te-
nente para saber se ele cometeu 
algum crime militar. 

O tenente já havia sido condena-
do pela Justiça Militar de São Paulo 
por agredir e desacatar outros po-
liciais militares na boate The Week, 
na Zona Oeste da capital, em 27 de 
outubro de 2017.

Naquela ocasião, Henrique foi 
acusado de dar um soco no braço 
de um agente da Polícia Militar e 
de tentar bater no rosto e de dar 
chutes em outros policiais milita-
res, além de ofendê-los. O motivo: 
os PMs tinham sido chamados para 
atender uma ocorrência de confu-
são dentro da casa noturna.

De acordo com o Ministério 
Público Militar, o tenente estava 
com um primo no local e am-

bos acabaram se desentendendo 
com outros frequentadores.

Ainda segundo a Promotoria, um 
vídeo gravado no local e testemu-
nhas confirmaram a versão dos 
agentes que encontraram Henri-
que “embriagado”, “nervoso e exal-
tado, dificultando o trabalho dos 
militares”. Em 13 de maio de 2021, 
o tenente foi condenado a nove 
meses de prisão em regime aberto. 

Mãe fala sobre caso 
Fátima Lo, mãe de Leandro Lo, 

disse nesta segunda que o policial 
militar que atirou e matou seu filho 
também era praticante da arte mar-
cial, conhecia o atleta e provocou a 
confusão num show de pagode no 
Clube Sírio, na Zona Sul de São Paulo, 
neste final de semana. 

“Ele era lutador na vida, nos ta-
tames ele só trouxe alegria para 
a gente. Muito preocupado com a 
família. Ele era a alegria em pessoa 
e uma pessoa que fez isso com ele... 
E a pessoa conhecia ele, porque 

era do jiu-jitsu também, e acabou 
acontecendo. A pessoa já foi para 
isso, com certeza já foi pra isso, só 
que a gente não sabe o porquê”, 
disse mãe.

 A declaração foi dada na frente 
do Cemitério do Morumby, na Zona 
Sul da capital, onde acontecia o 
velório de Leandro. O atleta morreu 
neste domingo (7) após ser baleado 
na cabeça pelo tenente da Polícia 
Militar (PM) Henrique Otávio Oli-
veira Velozo durante apresentação 
do grupo Pixote.

Ela também fez uma homena-
gem ao filho nas redes sociais. 

”Meu herói, lindo da mãe! Você 
foi um presente de Deus na minha 
vida. Vou sentir tanta sua falta, 
tá faltando um pedaço de mim. 
Te amo eternamente filho amado. 
Guardarei as lembranças boas que 
foram muitas. Vc fazia eu me sen-
tir a mãe mais amada do mundo. 
Muito obrigada pelo seu amor , seu 
cuidado. Te amo muito, saudade 
eterna”, escreveu Fátima Lo.

China anuncia novos exercícios militares perto de Taiwan

Ações são contra visita de Nancy Pelosi a Taipé na semana passada

As Forças Armadas da Chi-
na anunciaram ontem (8) novos 
exercícios militares nos mares e no 
espaço aéreo ao redor de Taiwan. 
O anúncio foi feito um dia após o 
término de seus maiores exercícios 
para protestar contra a visita da pre-
sidente da Câmara dos Deputados 
dos Estados Unidos, Nancy Pelosi, 
a Taipé, na semana passada.

O comando do Teatro Oriental 
da China disse que fará exercícios 
conjuntos com foco em opera-
ções antissubmarino e de ataque 
marítimo, confirmando os temo-
res de analistas de segurança e 
diplomatas de que Pequim con-
tinuará a manter pressão sobre 
as defesas de Taiwan.

O Ministério das Relações Exte-
riores de Taiwan condenou a me-
dida, afirmando que a China cria 
crises deliberadamente, e exigiu 

que Pequim interrompa suas ações 
militares e “se afaste do limite”.

“Diante da intimidação militar 
criada pela China, Taiwan não terá 
medo nem recuará, e defenderá 
com mais firmeza sua soberania, 
segurança nacional e modo de vida 
livre e democrático”, disse o minis-
tério em comunicado.

A visita de Pelosi a Taiwan na se-
mana passada enfureceu a China - 
que considera a ilha autogovernada 
como seu território - que respondeu 
com lançamentos de teste de mís-
seis balísticos na região pela primei-
ra vez, além de abandonar algumas 
linhas de diálogo com Washington.

A duração e a localização precisa 
dos exercícios mais recentes ainda 
não são conhecidas, mas Taiwan 
já diminuiu as restrições de voo 
perto das seis áreas de exercícios 
chineses anteriores ao redor da ilha.
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O lutador foi baleado na cabeça 
na noite de sábado (6)
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ANTONIO PEREIRA E DHYEIZO LEMOS / SEMCOM

A Corrida da Guarda Municipal 
contou com os percursos de 5 e 
10 quilômetros e reuniu mais de 

mil participantes,

ção na nossa gestão. É um novo 
momento. Agora, a Guarda passa 
a ser armada, equipada, treinada, 
comandada por um secretário muito 
competente que é o Sérgio Fontes. 
A gente celebra esses 73 anos com 
a corrida trabalhando a transversa-
lidade do esporte para ter melhor 
qualidade de vida. Então, eu parabe-
nizo todos os envolvidos e é isso que 
a prefeitura tem feito, trabalhar de 
todas as formas”, afirmou Almeida.

A Corrida da Guarda Municipal 
contou com os percursos de 5 e 10 
quilômetros e reuniu mais de mil 
participantes, que usaram a prova 
para se desafiar, como o gari Jean 
Pereira, 44 anos, que participou da 
categoria Elite.

O secretário da Semseg, Sérgio 
Fontes, afirmou que a realização 
do evento serviu para apresentar 
ao público a nova cara da Guarda 

Municipal, que agora irá colaborar 
com os demais órgãos responsá-
veis para garantir a segurança da 
população manauara.

“A Guarda Municipal de Manaus é 
uma instituição que já tem prestado 
um excelente serviço à comunidade 
manauara, mas, por determinação 
do prefeito, ela vai ser repaginada 
para ampliar as suas atribuições e 
procurar servir melhor a população 
de Manaus. Nós estamos iniciando 
uma nova fase com a guarda ar-
mada, saindo da simples proteção 
patrimonial para efetivamente co-
laborar com a segurança pública 
com os demais órgãos de seguran-
ça”, informou Fontes. Solidariedade

Presente na organização do even-
to, o Fundo Manaus Solidária (FMS) 
realizou arrecadação de alimentos 
que serão doados para famílias em 
vulnerabilidade social.

“Estamos envolvidos na organiza-
ção dessa corrida, onde, além das 
pessoas fazerem um esporte, tam-
bém trazem alimentos que arreca-
damos para entregar para aquelas 
famílias em vulnerabilidade. Con-
seguimos arrecadar em torno de 
300 quilos de alimentos”, explicou 
o titular da pasta, Emerson Castro.

Maratona
A 2ª edição da Corrida da Guar-

da Municipal serviu como um es-
quenta para a principal corrida 
pedestre do Amazonas, a Maratona 
Internacional de Manaus, que será 
realizada nos dias 22 e 23 de ou-
tubro, em comemoração dos 352 
anos de Manaus.

“Esse é um convite que a gente 
faz para a Maratona de Manaus e 
é uma oportunidade que temos de 
poder estar comentando o esporte 

e trabalhando a saúde”, salientou o 
prefeito David Almeida.

Participando de provas de rua 
desde abril deste ano, Monalisa 
Rodrigues, 25, revela que a prática 
esportiva entrou em sua vida após 
um convite feito por uma amiga. 
Assim, ela fez do esporte um hobby 
e comemora o surgimento de novas 
provas pela cidade.

“É bem animador e encoraja a 
gente a ter uma vida saudável. 
Manaus inteira está correndo e é 
gratificante saber disso, inclusive o 
nosso prefeito David Almeida estava 
correndo no meio do povo. Vale a 
pena praticar a modalidade, pois nos 
ajuda a trabalhar a mente e mandar 
embora o estresse. Já estou inscrita 
para a Maratona de Manaus. Estou 
ansiosa e preciso me preparar, mas 
aproveitamos as provas como um 
treinamento”, afirmou a corredora.

O prefeito de Manaus, Da-
vid Almeida, destacou os 
investimentos realizados 
para impulsionar a prática 

esportiva na capital amazonense na 
manhã deste domingo (7) da 2ª edi-
ção da Corrida da Guarda Municipal, 
evento realizado no complexo tu-
rístico da Ponta Negra, zona Oeste.

“Essa é a 2ª corrida da Guarda 
Municipal em comemoração aos 73 
anos de existência da instituição 
que passou por uma reformula-

A 2ª edição da Corrida da 
Guarda Municipal serviu 
como um esquenta para a 
principal corrida pedestre 
do Amazonas

David Almeida enfatiza 
investimentos para o esporte local
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Combates e luto no Jiu-jitsu 

Diego Gomes Forero / Ricardo César Garcia Amaral Filho

di_forero@hotmail.com / amaral.mfc@gmail.com

Nos dias 6 e 7 de agosto, na Arena 
Amadeu Teixeira, ocorreu em Manaus 
o BJJ Cup Pro, Gi e Nogi (com kimono e 
sem kimono) da Federação Amazonen-
se de Jiu-jitsu Profissional (FAJJPRO). 
Com cerca de 1500 atletas inscritos, o 
evento contou com oito áreas de luta e 
transmissão gratuita pelo canal do You 
Tube. Os combates foram eletrizantes 
e de altíssimo nível.

Como campeões do absoluto, na faixa 
preta masculino leve, o evento coroou 
Maik Matos, representando a acade-
mia Nabil. Já no absoluto pesado, Ycaro 
Ribeiro, da academia Dailson Pinheiro 
levou a melhor. No feminino, a atleta 
Bianca Grana, da academia Anibal, le-
vou o título.

Estados Unidos
No dia 07, no Texas - Estados Unidos, 

uma vez mais o professor Melqui Gal-
vão, representando a Fight Sports e a 
escola de jiu-jitsu que leva seu nome 
em Manaus, levou três de seus atletas 
para lutar no evento Who’s Number 
One: Gordon Ryan vs. Felipe Pena III. 

Diogo Reis (“Baby Shark”) abriu o 
evento contra Estevan Martinez e com 
total domínio da luta venceu, apesar de 
não ter finalizado, por decisão unânime 
dos árbitros.

Fabricio Andrey (“Hokague”) mostrou 

uma variedade de quedas plásticas 
em Fabian Ramirez não deu a míni-
ma chance a seu adversário vencen-
do também por decisão unânime dos 
árbitros.

Mica Galvão enfrentou a Alan San-
chez, comprovou seu favoritismo, do-
minando toda a luta, sempre dando 
pressão e aplicando a única finalização 
da noite aos 7:26 com estrangulamento 
nas costas do oponente.

Joinville - SC
Tivemos a participação de atletas 

de Jiu jitsu no Campeonato Brasileiro 
de Veteranos Judô, que aconteceu na 
cidade de Joinville – SC. A atleta Débora 
Perote, faixa marrom de judô e faixa 
preta de Jiu Jitsu, que é a atual cam-
peã amazonense na categoria Master, 
conseguiu a medalha de bronze, após 
quatro batalhas em tatames catari-
nenses.

Luto no Esporte
Mas o que verdadeiramente mar-

cou este fim de semana, no esporte 
mais amado do Amazonas, foi a perda 
de um ícone do esporte, oito vezes 
campeão mundial em cinco diferentes 
categorias da Federação Internacio-
nal de Jiu-Jítsu (IBJJF) que é a mais 
importante federação de jiu-jitsu no 

mundo, sem contar com tantos outros 
títulos nacionais e internacionais nesta, 
em outras federações e nos maiores 
eventos existentes.

Perdemos o campeão Leandro Lo, 
com 33 anos, com um tiro na cabeça 
durante um show de pagode no Clu-
be Sírio, na cidade de São Paulo, na 
madrugada de domingo. Sua morte 
precoce deixou os amantes do esporte 
com muita tristeza. A ele todas as ho-
menagens de atletas em todo o Brasil 
e também no mundo.

Muitos atletas buscaram fazer suas 
posições mais características, outros 
entraram no tatame como ele. Nas 
redes sociais uma avalanche de carinho 
e respeito.

O artigo dessa semana tem a propos-
ta de divulgar o Jiu-jitsu amazonense, 
mas não poderíamos deixar de agra-
decer ao Leandro Lo, tudo que fez e 
representa para arte suave.

Permanecemos na torcida pelos 
amazonenses, divulgando seus feitos 
nos tatames. Em nossa missão de in-
formar, em parceria com o jornal “Ama-
zonas Em Tempo”, estamos apoiando a 
criação de novos ídolos e reiteramos o 
pedido: sempre que houver um amazo-
nense participando de algum campeo-
nato, nos enviem as informações, pois 
teremos o maior prazer em divulgar.
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O anúncio dos selecionados será feito no dia 17 de agosto

Bruna Oliveira plateia@emtempo.com.br |

Antonio PereirA/ Semcom

   EM TEMPO 

Iniciou nesta segunda-feira (8) 
e segue até o dia 21 de setem-
bro, as inscrições para projetos 
artístico-culturais concorre-

rem ao edital “Concurso Prêmio 
Manaus 2022 – Thiago de Mello”.

O edital foi lançado pela Pre-
feitura de Manaus, por meio da 
Fundação Municipal de Cultura, 
Turismo e Eventos (Manauscult), 
na última sexta-feira (5) no Diário 
Oficial de Manaus (DOM), e vai 
contemplar até 55 propostas, em 
um investimento total de R$ 1,6 
milhão na cadeia econômica da 
cultura de Manaus.

O novo edital da gestão do 
prefeito David Almeida é volta-
do para artistas e profissionais 
da cultura, e pretende premiar 
projetos voltados aos segmentos 
das artes e cultura na cidade  
de Manaus.

O “Edital Thiago de Mello – Ar-
tistas e Profissionais da Cultura” 
tem dotação orçamentária de R$ 
1,6 milhão (um milhão e seis-
centos mil reais) e premiação 
de até 55 (cinquenta e cinco) 
projetos culturais, dividido em 
nove segmentos artísticos: artes 
visuais, audiovisual, circo, dança, 
hip-hop, literatura, tradições cul-
turais, teatro e música. Poderá 
participar desse edital, pessoa 
física ou pessoa jurídica, com 
trajetória documentada e que já 
tenham realizado, no mínimo, (2) 
duas produções na área da cul-
tura e que estejam comprovadas 
em portfólio.

O diretor-presidente da Ma-
nauscult, Alonso Oliveira, expli-
cou que além do “Edital Thiago 
de Mello – Artistas e Profissionais 
da Cultura”, também será lançado 
no DOM o “Edital Thiago de Mello 

1ª feira Miúda abre inscrições para expositores
A Menina Miúda Produções 

inicia, nesta semana, o período 
para inscrições de empreende-
dores interessados em partici-
par da primeira edição da Feira 
Miúda, que acontecerá na Casa 
da Miúda, sede da produtora. 
As inscrições deverão ser feitas 
no link do formulário na bio do 
Instagram da Casa da Miúda 
(@casadamiuda), até o dia 14 
de agosto. 

O objetivo é incentivar a econo-
mia criativa, oportunizar espaço 
para novos empreendedores, 
promover arte e cultura em um 
espaço para venda de produtos 
e apoio aos pequenos negócios.

Podem se inscrever os em-
preendedores da área gastro-
nômica, de variedades, como 
artesanatos, colecionáveis e 
roupas, e área verde, como 
itens de jardinagem e artigos 
naturais, entre outros.

Após o término do período 

de inscrições, haverá a seleção 
dos empreendedores. O anún-
cio dos selecionados será feito 
no dia 17 de agosto por e-mail 
e/ou número de telefone para 
os inscritos.

“Buscamos atividades e pro-
dutos que fomentem a eco-
nomia criativa, principalmente 
aqueles empreendedores de 
produção própria e que não 
tiveram oportunidade de parti-
cipar de uma feira criativa. Des-
sa forma, buscamos contribuir 
com a melhoria da qualidade 
de vida da sociedade”, explica 
um dos coordenadores da Feira 
Miúda, Cairo Vasconcelos.

A primeira edição da Feira 
Miúda está marcada para 28 de 
agosto de 2022, na sede da ins-
tituição, localizada na Av. Major 
Gabriel 262, Centro. Serão mais 
de 10 empreendedores, ativi-
dades culturais, educativas, 
entre outras atividades para 

todas as idades.
O evento segue todos os pro-

tocolos de prevenção contra 
a Covid-19, com a obrigato-
riedade do uso de máscara e 
apresentação da carteira de 
vacinação com o esquema va-
cinal completo.

O espaço
A Casa da Miúda – Arte e 

Cultura, localizada na rua Major 
Gabriel, 262, Centro, é o mais 
novo espaço multicultural da 
capital amazonense. O horário 
de funcionamento do espaço 
vai de quarta-feira a domingo, 
sempre das 16h às 21h. A Casa 
reúne a programação toda se-
mana nas redes sociais.

Nesse momento, o espaço 
se encontra aberto para visi-
tações, além de oferecer es-
paço para ensaios e reuniões 
aos que quiserem desenvolver 
suas atividades. 

o nome do prêmio é uma 
homenagem ao poeta 
amazonense thiago de 
mello

EVENTO

– Novos Talentos”.
“O Edital busca o fomento às 

ações de formação, criação ar-
tística e estímulo da produção 
cultural em Manaus. Também 
lançaremos o ‘Edital– Novos Ta-
lentos’.. Ao todo, os dois editais 
irão contemplar até 142 propos-
tas, em um investimento total 
de R$ 2 milhões na cadeia eco-
nômica da cultura de Manaus”, 
ressaltou Oliveira.

O nome do prêmio é uma ho-
menagem ao poeta amazonense 
Amadeu Thiago de Mello, que 
faleceu no dia 14 de janeiro de 
2022, em Manaus, aos 95 anos, 
de causas naturais.

“Esse edital é muito importan-
te, porque movimenta a econo-
mia, sobretudo a indústria da 
economia criativa, pois vai dar 
oportunidade de trabalho para 
os diversos artistas e segmentos 
artísticos, e o mais importante, é 

o ganho cultural para a cidade, 
porque muitos projetos serão 
contemplados, e retornarão para 
as comunidades para que a socie-
dade possa usufruir desses bens 
culturais”, afirmou o presidente 
do Conselho Municipal de Cultura 
(Concultura), Tenório Telles.

Os trabalhadores da cultu-
ra interessados em inscrever 
seus projetos devem consultar 
o edital e preencher os formu-
lários on-line disponíveis na aba 
“editais”, no site da Manaus-
cult, no endereço eletrônico: 
manauscult.manaus.am.gov.br. 
No “Edital Thiago de Mello – Artis-
tas e Profissionais da Cultura”, os 
prêmios por segmentos artísticos 
estão distribuídos em valores de 
R$ 15 mil, R$ 30 mil, R$ 45 mil e 
R$ 100 mil.

Inscrições
O prazo para recebimento das 

propostas digitais é de 45 (qua-
renta e cinco) dias, a contar do 
primeiro dia útil seguinte à data 
de publicação do edital. Podem 
se inscrever maiores de 18 anos, 
pessoas físicas ou pessoas jurídi-
cas, desde que as pessoas físicas 
residam em Manaus e as pesso-
as jurídicas possuam o domicílio  
em Manaus.

Cada projeto cultural poderá 
ser inscrito uma única vez, em 
apenas 1 (um) segmento artístico 
e 1 (um) módulo financeiro, assim 
como o proponente que apre-
sentar sua inscrição como pes-
soa física não poderá apresentar 
outra como pessoa jurídica. O 
objetivo é premiar o maior núme-
ro de proponentes habilitados. 
As inscrições poderão ser reali-
zadas apenas de maneira digital 
por meio dos formulários on-
-line disponibilizados na página 
da Manauscult.

Para participar do certame, no 
momento da inscrição, os propo-
nentes devem preencher todos 
os campos obrigatórios constan-
tes na plataforma digital e rea-
lizar o upload dos documentos 
necessários. Toda a documenta-
ção exigida está relacionada no 
item 5.2.1 do edital.

Após a fase de inscrições, as 
propostas serão avaliadas em 
duas etapa. Na fase de análise 
dos projetos, serão avaliados 
critérios como excelência téc-
nica e relevância cultural da 
proposta, aspectos de criativi-
dade e de inovação, exequibi-
lidade orçamentária, qualifica-
ção do proponente e proposta 
de contrapartida.

Os projetos aprovados terão 
um prazo de seis meses para 
realizar suas atividades, a con-
tar da data do recebimento dos 
recursos financeiros. 

Inscrições para Concurso cultural 
2022 iniciam em Manaus
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Os artistas devem acom-
panhar as divulgações das 
etapas
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Fernando Coelho Jr.
@fernandocoelhojr   

fernando.emtempo@hotmail.com 

  Palestra   
. Pensando em discutir o direito em diferentes fases da vida, a Escola de Contas Públicas do Tribunal de Contas 

do Amazonas (ECP/TCE-AM) promove, nesta terça-feira, a palestra ‘Ciclo de Vida: Direitos da criança, do adoles-
cente, da mulher e do idoso’.  O evento acontece das 8h30 às 12h, no auditório da Corte de Contas, aberto para 
toda a sociedade. Para se inscrever é necessário acessar o portal https://ecpvirtual.tce.am.gov.br/. As vagas são 
limitadas.  

. “O Tribunal de Contas está de portas abertas a todos que desejam participar desse importante encontro que 
trata de direitos fundamentais adquiridos na nossa sociedade. Esse é um tema de extrema importância e que 
precisa ser sempre revisitado com o intuito sempre de avançar em busca de melhorias e da conquista de novos 
direitos”, comentou o coordenador da ECP-AM, conselheiro Mario de Mello. 

As palestras serão ministradas por três importantes nomes da cidade, que lidam diretamente com grupos de 
pessoas em situação de vulnerabilidade: A desembargadora Vânia Marinho, A juíza Elza de Mello e o médico Euler 
Ribeiro. 

    Nove anos 
. O Shopping Ponta Negra está comemorando 9 anos de fundação.  

. Para festejar, o centro de compras promoveu, ontem,  um bate papo com Durval Braga Neto, CEO do 
Parque de Ideias e especialista em Marketing.  

. Ele falou no evento sobre “O futuro da experiência do cliente”. 

   Festão no Diamond 
. A ótima Hellen Garcia comemorou seu aniversário com um daqueles festões que só ela sabe fazer! Noitada das boas, para ficar na lista das melhores do ano! 

. O Diamond estava sensacional, moderno, chic! Destaque para as projeções especiais, o ítem da moda nos eventos modernos. 

. Além de tanta gente bonita e charmosa, a atração especial da festa, a banda baiana “Chiclete com Banana” que sacudiu a pista e colocou todo mundo para dançar 
e se divertir! A aniversariante é uma dessas amizades que a coluna adora! Ela merece! 

A querida Hellen Garcia, estre-
la principal da linda festa que 

movimentou o Diamond, no fim 
de semana

Karina e Giuseppe Figliuollo

Micaella e Kiko Garcia Os queridos Farah e Marcio 
Neves

A aniversariante Hellen, com 
o marido Anselmo Garcia e os 

lindos filhos Bia e José Eduardo

Marcus Martins, Germano 
Andrade, Fabian Sevilla e Giuse-

ppe Figliuollo

Wendell Waughan e Luciana 
Figueiredo Stanley César e Rebeca Garcia

Hellen e José Anselmo Garcia, 
comemorando a nova idade 

dela, na festa do fim de semana

 Os queridos André e Murilo 
Porto Faleiros

AS ótimas Waldenice Garcia e 
Cleide Avelino Gimol e Fernando Prestes

   Arte Moderna 
 . A Prefeitura de Manaus, 

por meio do Conselho Muni-
cipal de Cultura (Concultura), 
vinculado à Fundação Mu-
nicipal de Cultura, Turismo e 
Eventos (Manauscult), realiza 
em conjunto com a Secretaria 
Estadual de Cultura e Econo-
mia Criativa (SEC), uma série 
de palestras em comemora-
ção ao Centenário da Semana 
de Arte Moderna de 1922. 

. As palestras serão nesta 
terça-feira, a partir das 8h30, 
no Salão Rio Branco. A Sema-
na de Arte Moderna, realizada 
em fevereiro de 1922, reper-
cutiu no Amazonas, influen-
ciando escritores, jornalistas e 
intelectuais, que ajudaram na 
renovação das artes na cultu-
ra regional. 

.  No colóquio promovido 
pela Prefeitura de Manaus, os 
palestrantes convidados dis-
cutirão a forma como a Ama-
zônia foi abordada nas obras 
dos artistas que viveram esse 
momento. 

  Vacinação   
 
.. A Prefeitura de Manaus 

oferecerá 88 pontos de vaci-
nação contra a Covid-19 nesta 
semana, até sexta-feira, para 
todos os públicos a partir de 3 
anos de idade.  

. A campanha de imunização 
contra a doença é coordena-
da pela Secretaria Municipal 
de Saúde (Semsa) e já ultra-
passou a marca de 4,7 mi-
lhões de doses aplicadas. 

 . O secretário municipal 
de Saúde, Djalma Coelho, in-
forma que todos os postos 
ofertam a 1ª, 2ª, 3ª e 4ª dose 
da vacina, conforme intervalo 
preconizado pelo Ministério 
da Saúde. A lista com os en-
dereços dos pontos de vaci-
nação pode ser conferida no 
site da Semsa (semsa.ma-
naus.am.gov.br) ou por meio 
do link bit.ly/localvacinaco-
vid19.  



O reality show, em espe-
cial os dois principais e por 
acaso de confinamento, 
“Big Brother” e “A Fazen-
da”, vieram a se tornar es-
senciais no calendário da 
televisão brasileira.

O “BBB”, da Globo, no 
começo do ano que vem, 
já irá para a sua 23ª edi-

ção, enquanto na Record 
todas as atenções já se 
voltam para o lançamento 
da 14ª “Fazenda”, se tudo 
correr como se espera, 
ainda na primeira quinze-
na do próximo mês.

A produção está bem 
avançada. Além de uma 
reforma bem importan-

te nas instalações de Ita-
pecerica da Serra, assim 
como a seleção dos parti-
cipantes.

Aliás, a respeito, é possí-
vel antecipar que dos 20, 14 
já estão escolhidos e com 
contratos assinados, res-
peitando, claro, os termos 
de confidencialidade.

Faltam outros 6, que já 
foram convidados e de-
vem concluir negociações 
nesses próximos dias.

O diretor Rodrigo Ca-
relli, ainda cheio de se-
gredos, adianta que o 
público será surpreendi-
do com a grande maioria 
desses nomes.

DIVULGAÇÃO
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Próxima “Fazenda” já tem o 
seu elenco quase fechado
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Dia dos pais
Na próxima sexta-feira, com apresentação 

de Carla Vilhena, o SBT exibe o especial “Dia dos 
Pais”, destacando profissionais da casa, como o 
apresentador Carlos Alberto de Nóbrega.

Ele juntos com os filhos, Vinícius, Maurício, 
João Vitor, Marcelo e Beto. Carlos Alberto 
também é pai de Maria Fernanda, que parti-
cipa por vídeo.

 Vale a história
Em 2014, os responsáveis pelos canais Fox 

Sports chegaram a convidar Silvio Luiz, histo-
ricamente um dos maiores narradores espor-
tivos, para homenageá-lo na transmissão da 
Copa do Mundo aqui no Brasil.

A Rede TV!, que o tem como contratado, 
não liberou.

Só que agora
O Grupo Globo divulgou a lista dos narrado-

res, comentaristas e repórteres escalados para 
a cobertura da Copa do Mundo, em novembro, 

tanto lá no Catar como aqui.

Os métodos obedecidos e as escolhas que 
foram feitas ainda rendem muitas críticas.

Porém...
Uma pergunta que até agora ninguém res-

pondeu, é por que o nome do narrador J. Junior 
não foi incluído, pelo menos para os trabalhos 
de retaguarda no Rio de Janeiro?

Poucos, em todo o esporte da Globo, tem 
uma história de trabalho tão longa quanto a 
dele. Enfim, critérios são critérios.

Olha só
A Audible, uma empresa que tem como 

sócia a Amazon e faz audiolivros, planeja 
entrar no Brasil com um produto diferen-
te que poderá abrir mercado para atores 
e diretores. 

Como proposta, produzir novelas curtas e 
exibir na sua plataforma.

Ocupado
Ontem, aqui neste espaço, se falou dos Estúdios 

da Vera Cruz, alugados pela Band. Da discussão que 
existe em torno.

Atualmente, por sinal, fazendo valer um contrato 
antigo, a Endemol está gravando nova temporada 
do “Casamento às Cegas” para a Netflix.

Estreia
Nesta terça, 23h30, a Rede TV! tem o lan-

çamento do programa de games, “Desce pro 
Play”, com apresentação de Camila Silveira e 
Murilo Medeiros.

É totalmente dedicado ao universo da cultura 
pop, com quadrinhos, música, arte, humor e games 
em geral.

Série musical
A Netflix vai divulgar, nesta terça-feira, a data de 

estreia da série musical “Só Se For Por Amor”.

 Com uma trilha sonora eclética, recheada de 
canções originais e outras já conhecidas pelo públi-
co, a produção se passa em Goiás e conta a história 
do casal de músicos Deusa (Lucy Alves) e Tadeu (Fi-
lipe Bragança), ela paraibana e ele, goiano.

A trama
Superapaixonados e sonhando alto 

com a carreira musical, os protagonis-
tas decidem criar uma banda, a Só Se Por 
Amor, mas, assim que começam a fazer 
sucesso, Deusa recebe uma proposta de 
carreira solo.

Ao seguirem rumores diferentes, a relação 
deles vai sofrer abalos, ao passo que o gru-
po sairá em busca de uma nova vocalista. É 
quando surge Eva (Agnes Nunes), que car-
rega consigo um segredo. É um projeto bem 
diferente de “Rensga Hits!”, da Globoplay.

Como explicar?
Yasmin Santos cantou o tema de Ma-

ria Bruaca (Isabel Teixeira) de “Pantanal”, “Ci-
clo Vicioso”, no último “Domingão”. E cha-
mou atenção o print dos compositores da 
música na tela.

Nada menos que sete pessoas, incluindo a voca-
lista! Mais “fatiado” que isso só os direitos de jogador 
de futebol

Renovou
Após o trabalho em “Todas as Garotas em Mim”, 

Jota Petrin renovou contrato com a Record e tam-
bém vai integrar o elenco de “Reis”.

Natanael é o personagem, um vilão, irmão de 
Davi (Cirillo Luna), e estará na quarta temporada 
da série.

Plateia

CANAL 1
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A lei obriga as escolas públicas e privadas e espaços de
recreação infantil a se prepararem para atendimentos de
primeiros socorros.

A lei obriga as escolas públicas e privadas e espaços de
recreação infantil a se prepararem para atendimentos de
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INSCRIÇÕES:
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Conj. Bervelly Hills, Chapada
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digital de 4h
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VAGAS LIMITADAS

DIVULGAÇÃO

Bate Rebate
Na Globo, a quarta temporada 

de “Que História É Essa, Por-
chat?” chega ao fim no dia 24.

A nova montagem de “Três 
Mulheres Altas”, agora com 
Suely Franco, Deborah Evelyn 
e Nathalia Dill, ficará em cartaz 
no Teatro Copacabana Pala-
ce, entre 26 deste mês até 23 
de outubro.

A 15ª temporada de “DPA - 
Detetives do Prédio Azul” é fi-
nalista do Grande Prêmio de 
Cinema Brasileiro na categoria 
“melhor série brasileira de fic-
ção, em produção independente 
na TV paga”...

”DPA” é uma produção ori-

ginal do Gloob, canal infantil 
da Globo...

Com transmissão do Canal 
Brasil, às 20h45, os  vencedores 
do “Grande Prêmio” serão co-
nhecidos nesta quarta-feira no 
Rio de Janeiro.

O “Bake Off Brasil” estreou 
sábado uma nova temporada, 
com 5,12 pontos de média na 
Grande São Paulo...

Foi a maior audiência do dia 
no SBT.

 Além de Felipe Flexa, a 
série “Os Parças”, em bre-
ve no Globoplay, também 
conta com o trabalho de 

outros roteiristas...

São os casos de Beth Mo-
reno, Cadu Pereiva, Fernan-
do Aragão, Gustavo Acioli e 
Sérgio Martorelli.

 
C´est fini

A Record estreia nesta quar-
ta-feira a terceira temporada de 
“Reis”, A Rejeição.

 
Que marca a despedi-

da de Kayla, personagem de 
Hylka Maria.   

 

Ficamos assim. Mas amanhã 
tem mais. Tchau!
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DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N° . 3.785/2012

Lanaplast Indústria e Comércio de Produtos Plásticos Ltda., torna 
público que recebeu do IPAAM, a Licença de Operação  n.° 418/13-05, 
que autoriza a  fabricação de forro, tubos e perfis de PVC, localizada na 
Av. Puraquequara, n° 733,  Puraquequara, nas coordenadas geográficas  
03°03’23,45”S  e  59°53’36,21”W, Manaus- AM, para Indústria de Produtos 
de Matérias Plásticas, com validade de 01 Ano.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.  3.785/2012

Edmilson Nascimento Freire., torna público que recebeu do IPAAM, a 
Licença de Operação n.°  331/19-02, que autoriza o transporte fluvial de 
combustíveis derivados de petróleo (gasolina e diesel), localizada no Es-
tado do Amazonas – AM, para Transporte Fluvial de Combustível, com 
validade de 04 Anos. 

ANUNCIE 98244-0888


